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С
о второй половины 
июня Москва делает 
ещё один большой 
шаг к возвращению 
в нормальную ко-

лею. Это стало возможным бла-
годаря самоотверженности вра-
чей и значительному улучшению 
ситуации с заболеваемостью ко-
ронавирусом. Также огромную 
роль сыграла поддержка горо-
жанами мер властей, направлен-
ных на сдерживание заразы. Об 
этом мэр Сергей Собянин сооб-
щил в своём личном блоге. 

Возвращение 
к нормальной 
жизни. Снижение 
заболеваемости 
и открытие 
летних веранд

Дорогие друзья, принимая 
решения о снятии ограниче-
ний, мы каждый раз сверяем их 
с эпидемиологической ситуаци-
ей, которая складывается в горо-
де. Важно, чтобы она оставалась 
управляемой и позволяла делать 
следующие шаги. Нам прихо-
дится решать задачу со многи-
ми неизвестными, всегда суще-
ствует риск сделать ошибку. И 
это огромная ответственность 
перед горожанами.

Нельзя допускать неоправдан-
ный риск, но и перестраховы-
ваться тоже не следует. Закрытие 
предприятий, ограничение пере-
движения по городу, запрещение 
или ограничение прогулок ока-
зывают самое негативное влия-
ние на экономику, рабочие ме-
ста, доходы, социальное и фи-
зическое самочувствие людей. В 
конце концов, на их гражданские 
конституционные права, ограни-
чение которых допустимо только 
в самом крайнем случае. Именно 
поэтому при малейшей возмож-
ности мы должны возвращаться 
к нормальной жизни.

Коронавирус COVID-19. К со-
жалению, совсем и окончатель-
но победить его невозможно. 
Как и большинство подобных 
вирусов, он останется с нами 
надолго и ещё будет подвергать 
определённому риску жизнь и 
здоровье людей.

Вне всякого сомнения, на 
пике эпидемии необходимо 
предпринимать порой экстра-
ординарные меры, чтобы по-
ставить заболеваемость под 
контроль и не дать ей распро-
страниться до гипертрофиро-
ванных масштабов, делающих 

своевременное оказание меди-
цинской помощи невозможным 
или крайне затруднительным.

Но когда эпидемия идёт на 
спад, когда мы овладеваем си-
туацией, а у системы здравоох-
ранения появляется большой за-
пас прочности, мы должны эти 
экстраординарные меры шаг за 
шагом снимать.

В конечном счёте мы должны 
находить оптимальный баланс 
между санитарными мерами и 
необходимостью переходить к 
обычной жизни.

Когда при улучшении эпид-
ситуации мы принимали реше-
ния о первых серьёзных шагах 
по снятию ограничений — та-
ких, как возобновление работы 
промышленности и стройки, от-
крытие МФЦ, магазинов и бы-
товых услуг, — я понимал, что 
иду на большой риск усиления 
распространения ковида.

Но, с другой стороны, я пони-
мал, что невозможно бесконеч-
но держать миллионы москвичей 
без работы и нормальных услуг. И 
надеялся, что радикального, неу-
правляемого ухудшения не будет.

Так оно и получилось. Благо-
даря ответственному поведению 
большинства москвичей, приня-
тым санитарным мерам и отлич-
ной работе здравоохранения мы 
справились с ситуацией. Она не 
только не ухудшилась, но и ста-
ла значительно лучше.

Тогда мы приняли решение о 
прекращении самоизоляции го-
рожан и об отмене пропускно-

го режима. Это было, пожалуй, 
самое сложное решение. Пото-
му что в огромном городе, цен-
тре многомиллионной агломе-
рации, желающих погулять в по-
гожие летние дни, да ещё и по-
сле трёхмесячных ограничений, 
будет очень много.

Но держать бесконечно лю-
дей взаперти также невозмож-

но, а при складывающейся до-
статочно неплохой ситуации с 
распространением коронави-
руса — просто нецелесообраз-
но. Даже с учётом возможного, 
но — как я надеялся — некри-
тичного роста заболеваемости.

Но вышло даже лучше! Се-
годня, по прошествии недели, 
мы фиксируем продолжающе-
еся снижение заболеваемости, 
её всех основных параметров! 
И это, честно говоря, просто 
здорово!

Это значит, что риск был дей-
ствительно оправданным. И мы 
можем переходить к следующе-

му этапу снятия ограничений.
Вновь открылись летние ве-

ранды ресторанов и кафе. Сни-
маются ограничения на оказа-
ние плановой помощи в стома-
тологических клиниках.

Возобновляют работу библио-
теки, риелторские конторы, 
службы проката, рекламные, 
консалтинговые и другие агент-
ства, предоставляющие услуги 
гражданам и бизнесу. Откроют 
свои двери музеи, выставочные 
залы и зоопарки. Разрешается 
посещать и спортивные меро-
приятия, но пока при условии, 
что трибуны будут заполнены не 
более чем на 10%.

Ниже я приведу служебную 
оперативную статистику важ-
нейших параметров борьбы с ко-
видом, которая показывает оче-
видную картину, как мы продол-
жаем побеждать его, как ситуа-
ция продолжает улучшаться.

Снижается количество вновь 
выявляемых случаев заражения. 

Ещё важнее. Устойчиво со-
кращается количество тяжёлых 
случаев, требующих госпитали-
зации больных. По сравнению 
с неделей 1-7 июня 2020 года на 
прошлой неделе среднее число 
госпитализаций сократилось 
на 22% — с 753 до 587 случаев 
в день.

В результате количество лю-

дей, проходящих лечение в ко-
ронавирусных стационарах, за 
неделю сократилось на 13% — 
до 8,5 тысячи человек.

Небольшое замедление тем-
пов «освобождения коек» в по-
следние дни — следствие новых 
рекомендаций Минздрава, ко-
торый расширил показания к 
госпитализации с подозрени-
ем на коронавирус. К тому же 
большой резерв свободных коек 
(8800 в стационарах и 15 тысяч 
во временных госпиталях) по-
зволяет врачам не торопиться с 
выпиской пациентов, чтобы по-
наблюдать за их состоянием ещё 
несколько дней в условиях ста-
ционара.

И пожалуй, самое важное из-
менение. Мы видим устойчивое 
сокращение количества новых 
случаев внебольничных пнев-
моний — наиболее тяжёлого 
осложнения COVID-19. За про-
шедшую неделю их число сокра-
тилось на 30% — с 706 до 493 слу-
чаев в среднем в день.

Казалось бы, можно вооб-
ще успокоиться и считать, что 
эпидемия закончилась. К со-
жалению, это не так. Корона-
вирус продолжает оставаться 
серьёзной угрозой для жизни 
и здоровья москвичей. Так что 
совсем расслабляться ни в коем 
случае нельзя.

Ради собственного здоровья и 
здоровья окружающих мы долж-
ны соблюдать социальное дис-
танцирование и использовать 
средства защиты. Необходимо 
максимально избегать толчеи 
и необязательных контактов. А 
прогулки планировать так и в та-
кое время, чтобы не подвергать 
себя риску.

Предприятия города должны 
строго соблюдать требования са-
нитарных врачей.

Я ещё раз обращаюсь к вам, 
дорогие мои друзья: берегите 
себя и своими действиями помо-
гайте и дальше побеждать беду, с 
которой мы столкнулись! И ко-
торая подвергла нас столь тяжё-
лым и порой трагическим испы-
таниям.

В заключение хочу ещё раз вы-
разить глубочайшую благодар-
ность и признательность врачам 
и медсёстрам, всем медицин-
ским работникам Москвы, веду-
щим неустанную борьбу за наше 
здоровье. Хочу сказать спасибо 
москвичам за поддержку, по-
нимание и совместную борьбу 
с этой заразой. Вне всякого со-
мнения, победа будет за нами.

Открываются музеи, 
выставочные залы и зоопарки
Сергей Собянин объявил о снятии очередных ограничений

Московский зоопарк 
вновь открылся 
для любителей 
животного мира 
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Устойчиво сокращается 
количество тяжёлых случаев, 
требующих госпитализации 
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Э
ксперты Все-
мирной ор-
г а н и з а ц и и 
здравоохра-
нения  (ВОЗ) 

считают, что в условиях 
пандемии коронавируса 
людям необходимо ис-
пользовать маски для за-
щиты от заражения. Об 
этом журналистам рас-
сказал генеральный ди-
ректор ВОЗ Тедрос Ада-
ном Гебрейесус.

ВОЗ меняет 
свои рекомендации

По его словам, в тех стра-
нах, где вирус COVID-19 
продолжает распростра-
няться, граждане долж-
ны носить тканевые ма-
ски. Особенно это касает-
ся людей, которым более 
60 лет, или тех, кто страда-
ет хроническими заболева-
ниями. Также маски помо-
гают снизить риск зараже-
ния в общественных ме-
стах — там, где сохранить 
безопасную дистанцию не-
возможно, например в ма-
газинах или в транспорте.

Таким образом, ВОЗ из-
менила своё мнение отно-
сительно эффективности 
использования масок для 
сдерживания распростра-
нения коронавируса. Ра-
нее эксперты организа-
ции из-за глобального 
дефицита средств защи-
ты говорили, что меди-
цинские маски долж-
ны носить только работ-
ники здравоохранения, 
пациенты с COVID-19 и 
лица, которые ухажива-
ют за ними.

Не ведают, 
что болеют

Как пояснила техниче-
ский руководитель ВОЗ 

по COVID-19 Мария Ван 
Керхове, обновлённые ре-
комендации пришлось 
написать после заверше-
ния исследований, про-
ведённых по заказу этого 
агентства здравоохране-
ния ООН. Специалисты 
выяснили, что отсутствие 
маски увеличивает риск 
заражения коронавиру-
сом в шесть раз. С другой 
стороны, простая хлопко-
вая маска снижает опас-
ность более чем на треть. 
Даже простой шарф или 
платок, закрывающий 
нижнюю часть лица, если 
его носить в тех местах, 
где невозможно соблюсти 
безопасную социальную 
дистанцию, сокращает 
вероятность заразиться 
на 17%. Все эти результа-

ты исследований связаны 
с тем, что медики убеди-
тельно доказали: болезнь, 
возбудителем которой яв-
ляется вирус COVID-19, 
зачастую протекает бес-
симптомно. А это значит, 
что человек вполне может 
быть носителем вируса, 
не зная об этом, и зара-
жать других людей.

Некомфортно,
но безопасно

Власти нашего горо-
да также намерены сле-
довать рекомендациям 
международных экспер-
тов. Как рассказал в эфи-
ре телеканала «Россия 24» 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин, в общественных ме-
стах необходимо продол-

жать носить средства ин-
дивидуальной защиты — 
маски или респираторы. 
И это несмотря на смяг-
чение ограничений, вве-
дённых из-за пандемии.

— Да, мы не запреща-
ем гулять. В конце кон-
цов, люди не могут сидеть 
дома годами, мы и так три 
месяца были дома. Но при 
этом надо всё-таки поль-
зоваться свободой, кото-
рая сегодня у нас есть, 
осторожно, аккуратно, 

чтобы не навредить сво-
ему здоровью и здоровью 
близких людей, — заявил 
Сергей Собянин.

Он рассказал, что ко-
ронавирусная инфекция 
по-прежнему представ-
ляет опасность. Имен-
но поэтому одновремен-
но со снятием ограни-
чений власти начинают 
строже требовать соблю-
дения мер безопасности. 
Если следить за стати-
стикой, открытие заво-

дов и фабрик в середине 
мая и разрешение на про-
гулки в парках не вызва-
ло резкого роста количе-
ства заболевших. Медики 
уверены, что это произо-
шло потому, что горожа-
не носили и маски, и пер-
чатки. Более того, имен-
но эти средства защиты, 
применяемые большин-
ством москвичей, позво-
ляют без особого риска 
открывать магазины, па-
рикмахерские, музеи и 
МФЦ. Конечно, прогул-
ки и поездки в масках и 
перчатках, да ещё в лет-
нюю жару, — дело неком-
фортное, однако лучше 
потерпеть некоторое не-
удобство, чем заболеть.

Олег 
ДАНИЛОВ

Рано снимать маски

Гулять можно, 
но не в ущерб 
здоровью — своему 
и окружающих

Леонид Рошаль, президент 
Национальной медицинской 
палаты, президент НИИ 
неотложной детской хирургии 
и травматологии, детский доктор 
мира, доктор медицинских наук, 
профессор:

— Мы очень заинтересова-
ны в том, чтобы как можно 
быстрее те поправки, которые 
были внесены в Конституцию 
Национальной медицинской 
палатой и Общероссийским 
народным фронтом, были при-
няты. Конечно, я буду прини-
мать участие в голосовании.

Могу сказать, что внесён-
ные нами поправки имеют 
непосредственное отноше-
ние к улучшению здравоох-

ранения в России, особенно 
на основании приобретённо-
го опыта в настоящей панде-
мии. Поэтому это очень важ-
но для каждого россиянина. 
Они направлены на то, чтобы 
каждый гражданин России — 
вне зависимости от того, в ка-
кой части страны он живёт, в 
маленьком или большом горо-
де, — получил качественную и 
доступную медицинскую по-
мощь. Поправки в 71-ю статью 
устанавливают единые право-
вые основы системы здравоох-
ранения, чего не было ранее. 
Это создание единой для всей 
страны вертикальной струк-
туры управления медицин-
ской отраслью.

Врачи уверены, что использование средств защиты 
в значительной степени снижает риск заболеть

Отсутствие маски 
увеличивает риск 
заражения коронавирусом 
в шесть раз

прямым текстом

Политолог Павел Данилин:
— Нужно понимать, что если у 

чиновника есть «запасной аэро-
дром», вид на жительство, ино-
странное гражданство, то он бу-
дет думать не о том, как бы ему 
здесь жизнь сделать лучше, а о 
том, как бы на своём «запасном 
аэродроме» подготовить наи-
лучшие условия для существо-
вания… К счастью, мы достаточ-
но давно начали предпринимать 
меры по национализации элит и 
сейчас просто фиксируем это в 

нашей Конституции. Человек, 
который руководит регионом, 
ведомством, страной, должен ду-
мать в первую очередь о своём ре-
гионе, о ведомстве и о стране, а не 
о домиках где-то в Ницце...

«Человек, который руководит 
регионом, ведомством, страной, 
должен думать не о домиках 
в Ницце»

«Внесённые нами поправки имеют непосредственное 
отношение к улучшению здравоохранения в России»
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Д
о 25 июня, нача-
ла голосования 
за поправки в 
Конституцию, 
остались счи-

таные дни. Многие уже 
определились, когда и ка-
ким способом будут вы-
сказывать своё мнение — 
на избирательном участ-
ке, и на дому, или он-
лайн. Последний способ 
— очень важная опция с 
учётом нынешней эпиде-
миологической ситуации. 
Кстати, ею воспользо-
вался и российский кос-
монавт-испытатель Ана-
толий Иванишин, кото-
рый сейчас находится на 
МКС. Он проголосует он-
лайн из космоса.

Нужны развитие 
и перемены

Внесение поправок в 
Конституцию — это не 
чья-то прихоть, а необхо-
димость. За 26 с полови-
ной лет, прошедших с де-
кабря 1993 года, в стране 
произошли колоссальные 
изменения. Это касается 
и новых технологий, и 
уровня жизни граждан, и 
устойчивости российской 
экономики. К примеру, в 
декабре 1993-го никто и 
представить не мог, что 
многие вопросы мы бу-
дем решать через Интер-
нет, включая даже такой, 
как голосование по по-
правкам в Конституцию.

Тогда, в начале 1990-х, 
в России происходили 
ломка старых экономи-
ческих моделей и созда-
ние новых. Можно долго 
спорить о том, насколь-
ко успешно шёл тот про-
цесс, насколько грамот-
ными были реформы. В 
любом случае страна их 
пережила, и с 2000-х на-
чалось бурное развитие. 
Даже несмотря на миро-
вые кризисы, экономика 
России все 20 лет демон-
стрировала устойчивый 

рост, в стране сохраня-
лась стабильность.

Но настал момент, ког-
да довольствоваться ста-
бильностью нельзя. Стра-
не необходимо двигаться 
дальше, используя свой 
грандиозный потенци-
ал. Иначе — застой. Чем 
чреват застой в развитии 

страны, многие из нас 
прекрасно помнят. Ровно 
поэтому потребовались 
поправки в Конституцию. 

По сути, они деклариру-
ют «развитие и перемены» 
вместо «стабильности». На 
новом этапе перед прави-
тельством стоит важней-
шая задача — сделать жизнь 
россиян лучше. Поправки 
не только закрепляют име-
ющиеся социальные гаран-
тии, но и создают базу для 
контроля обществом госу-

дарственных органов. Но-
вая Конституция откры-
вает ворота для здоровой 
конкуренции и социаль-
ных лифтов. Умные, гра-
мотные люди получат воз-
можность реализовать себя 
в новой реальности.

Особенно важны по-
правки, касающиеся элит. 

Очевидно, что не должны 
принимать ключевые ре-
шения люди, чьи инте-
ресы расходятся с инте-
ресами России. Отсюда и 
жёсткие требования, ка-
сающиеся двойного граж-
данства, иностранных 
счетов и активов.

Улучшить 
качество жизни

Многие поправки, кото-
рые вынесены на голосова-

ние, можно смело назвать 
гуманитарными. Они сви-
детельствуют о том, что 
для страны уже неактуа-
лен вопрос выживания. На 
повестке дня — улучшение 
качества жизни.

Так, новая Конституция 
должна обязать правитель-
ство делать всё для защиты 
экологии и сохранения био-
логического многообразия 
природы России. Увы, до 
сих пор приходится стал-
киваться с вопиющими 
случаями браконьерства, в 
том числе со стороны высо-
копоставленных чиновни-
ков. Теперь эти действия бу-
дут квалифицироваться как 
антиконституционные. Это 
означает совершенно новый 
уровень ответственности — 
к примеру, за варварский 
отстрел краснокнижных 
животных или за незакон-
ную рыбалку.

Попутно в Конститу-
ции провозглашается 
обязанность правитель-
ства формировать в об-
ществе ответственное 
отношение к животным. 
Так что гражданам, кото-
рые плохо обращаются со 

своими питомцами, стоит 
призадуматься.

Защитить культуру 
и мозги

Ещё один важный мо-
мент. Поправки призна-
ют важную роль «третьего 
сектора» — некоммерче-
ских организаций (НКО) 
и волонтёров-доброволь-
цев. Власть обязуется их 
активно развивать и под-
держивать. Социальная 
политика будет форми-
роваться при непосред-
ственном участии НКО.

Новая Конституция 
резко повышает статус 

культуры. Она призна-
ётся одной из ключевых 
ценностей страны, таким 
же символом, как флаг и 
гимн. Более того, госу-
дарство заявляет себя за-
щитником русской куль-
туры и культурной само-
бытности всех народов 
России.

Не забыты и учёные. 
Конституция закрепляет 
стремление нашей стра-
ны к научному прогрес-
су. А значит, должны быть 
созданы условия, при ко-
торых мозги перестанут 
утекать за рубеж и будут 
служить России.

Сергей ПОЛОЗОВ

Принуждения к голосованию 
на предприятиях быть не должно

Штаб по наблюдению за голосова-
нием в Москве будет пресекать попыт-
ки работодателей принудить граждан 
к голосованию по поправкам к Консти-
туции. Об этом сообщил руководитель 
штаба, бывший заместитель министра 
связи и массовых коммуникаций РФ, 
член Общественной палаты столицы 
Илья Массух в эфире радиостанции 
«Говорит Москва»:

— Мы будем разъяснять процесс го-
лосования. Мы хотим предотвратить мо-
шеннические действия и нерадивых ра-
ботодателей, когда заставляют людей 
голосовать за то или иное решение. На 

все эти случаи будет памятка, бумаж-
ная и электронная, у нас на сайте. Не-
обходимо голосовать по совести и ни в 
коем случае не поддаваться давлению.

Также он рассказал, что в Москве 
заработала специальная бригада, ко-
торая выезжает на предприятия, отку-
да поступают сигналы о давлении на 
работников.

— Если будут подтверждаться слу-
чаи незаконного принуждения, то бу-
дем принимать меры. У нас 21 тыся-
ча наблюдателей набраны, — доба-
вил Массух.

Александр ЛУЗАНОВ

Для чего нужны поправки в Конституцию и что они дадут стране

Движение вперёд

Президент фонда 
«Спаси меня» 
Карен Даллакян:

— Нам нужен гуманный 
подход. Животные, дети и 
старики у нас не защище-
ны Конституцией. Есть за-
коны, которые защищают, 
но не Основной закон. Вот 
когда у нас будут приняты 
поправки по защите в том 

числе и животных — тогда 
у нас будет построено гу-
манное общество. Жесто-
кий человек по отношению 
к животному потом стано-
вится жестоким по отно-
шению к людям. То есть 
обидит котёнка — обидит 
и ребёнка. Основа Консти-
туции, основа государства 
— дать защиту любому.

Поправки в Конституцию 
понадобились, 
чтобы избежать застоя
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Заявки на участие 
в онлайн-голосовании 
подали уже более 
800 тысяч москвичей

прямым текстом
«Когда у нас будут приняты поправки по защите 
в том числе и животных — тогда у нас будет построено 
гуманное общество»

кликайте!

Электронное голосование 
для москвичей откроется 25 
июня в 10.00 на специально 
созданном портале 2020og.ru. 
Чтобы проголосовать таким 
способом, нужно было до 21 
июня авторизоваться на плат-
форме с помощью любой из 
учётных записей (mos.ru или 
gosuslugi.ru). Если вы успеш-
но прошли проверку, соответ-
ствующее сообщение придёт 
вам на электронную почту, а 
также в виде СМС за день до 
начала голосования — 24 июня.

Доступ к бюллетеню появится 
только после введения кода, ко-
торый придёт в СМС. Онлайн-го-
лосование завершится 30 июня 
в 20.00. Обратите внимание: по-
лучить электронные бюллетени 
можно в этот день до 19.59.

Электронный бюллетень ни-
чем не отличается от бумажного 
аналога. Если участник голосо-
вания одобряет поправки в Кон-
ституцию Российской Федера-

ции, ему необходимо поставить 
галочку напротив графы «Да». 
Если он против поправок, нужно 
выбрать вариант «Нет».

Первое заседание Террито-
риальной избирательной комис-
сии дистанционного электронно-
го голосования в Москве состо-
ялось 16 июня. На 17 июня на 
участие в онлайн-голосовании 
было подано около 830 тысяч за-
явок москвичей.

Тем временем 19 июня было 
проведено тестовое электрон-
ное голосование, чтобы по-
нять, как работает система. 
Горожанам предложили от-
ветить на вопрос, что важнее 
для столицы — парковочные 
места во дворах или увеличе-
ние площади зелёных насаж-
дений. Уже к пяти утра прого-
лосовали более 53 тысяч жи-
телей Москвы, то есть явка на 
тот момент превысила 7% от 
числа зарегистрированных на 
онлайн-голосование.

Проголосовать онлайн можно 
с 25 июня
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Карен Шахназаров, 
режиссёр:

— Я, безусловно, буду 
участвовать в голосова-
нии по поправкам к Кон-
ституции, тем более что 
я сам состоял в комиссии 
по подготовке этих по-
правок, даже был иници-
атором одной из них: по-

правки, которая говорит 
о правопреемственности 
России по отношению к 
СССР. Считаю, что это 
очень важный момент 
в истории нашей стра-
ны. Все поправки, кото-
рые были внесены, име-
ют безусловное значение 
для жизни государства, 

для повседневной жизни 
россиян, поэтому важно 
поучаствовать в голосова-
нии и поддержать измене-
ния в Конституции. 

Нужно заметить, что 
все поправки имеют 
большое значение имен-
но сегодня. Они под-
тверждают суверенитет 
России, направлены на 

его укрепление. Они ме-
няют вектор развития 
нашей страны в сторону 
более социального госу-
дарства. Я бы даже назвал 
его более социалистиче-
ским. Это очень важно 
в нынешних условиях, 
когда перед нами возни-
кает множество вопросов 

к различным сферам, на-
пример к здравоохране-
нию. И нельзя рассма-
тривать какие-то по-
правки по отдельности: 
эта нужна, а эта нет. Они 
все важны и актуальны. 
Мы не можем рассматри-
вать Конституцию по ча-
стям. Она имеет смысл, 

когда воспринимается 
как единое целое, как 
один документ. Сейчас 
рассматривается и элек-
тронный формат голосо-
вания. Для меня это не-
актуально. Я голосовал и 
буду голосовать в старо-
модном стиле, с личным 
присутствием. 

актуально

«Государство 
может стать 
более социальным»

Буду голосовать 
в старомодном стиле, 
с личным присутствием

Почему надо идти голосовать 1 июля
Известные люди высказывают своё мнение о поправках в Конституцию

Народный 
артист России 
Михаил 
Боярский:

— Да, я буду при-
нимать участие в 
голосовании по по-
правкам в Консти-
туцию. Считаю их 
важными, значи-
мыми. Многие из 
них напрямую ка-
саются отечествен-
ной к у л ьт у ры, 
истории, различ-
ных сторон нашей 
жизни. Так, надо 
обязательно под-
держать медици-
ну, врачей, которые сей-
час на передовой сража-
ются с опасной болезнью. 
В документе в целом за-
тронуто немало актуаль-
ных проблем, но, честно 
говоря, я не большой спе-
циалист в политических 
и экономических темах. 

Поэтому оставляю эти 
вопросы на откуп про-
фессионалам, которые 
понимают в экологии, 
трудовом праве, социаль-
ных гарантиях намного 
больше, чем я. Моё дело 
— театр, кулисы, съёмоч-
ная площадка. 

«Многие поправки 
касаются 
отечественной культуры»

Актриса 
Ольга 
Павловец:

— Поправок 
в Конституцию 
очень много, они 
разноплановые, 
и вникнуть в их 
суть, наверное, 
не всем просто. 
Знаю, что часть 
поправок внёс 
наш президент, 
поправки обсуждались и 
вносились очень автори-
тетными людьми, в том 
числе известными актё-
рами, деятелями культу-
ры и науки.

Меня как маму, вос-
питывающую двух сы-
новей, не оставила рав-
нодушной поправка о 
том, что дети являют-
ся важнейшим приори-
тетом государственной 
политики России. Важ-
но, что государство соз-

даёт условия для духов-
ного, нравственного, ин-
теллектуального и физи-
ческого развития детей. 
Очень надеюсь, что на 
уровне государства будут 
строже следить за цензу-
рой в Интернете. Важны 
поправки и об обеспече-
нии доступной и каче-
ственной медицинской 
помощи, о создании ус-
ловий для ведения здо-
рового образа жизни, за-
щиты семьи.

«Надеюсь, будут строже 
следить за цензурой 
в Интернете»

Николай Валуев, 
депутат Госдумы, 
экс-чемпион мира 
по боксу:

— Я обязательно буду 
участвовать в голосова-
нии по поправкам к Кон-
ституции. Правда, пред-
почту сделать это тради-
ционным способом, а не в 
электронном формате. Я 
думаю, что такой формат 
также будет востребован.

Что же касается содер-
жания самого голосова-
ния, я считаю его очень 
важным событием, по-
тому что оно касается 
жизни каждого гражда-
нина России.

Поправки усиливают, 
поднимают на самый вы-
сокий — конституцион-
ный — уровень многие 
нормы, которые до сих 
пор содержались только 
в федеральных законах. 
Это касается и социаль-
ных прав граждан — на-
пример, нормы об обяза-
тельной индексации пен-
сий, — и многих других 
областей.

В дополнительном за-
конодательном регули-
ровании нуждается, на-
пример, сфера семьи и 
социальных гарантий, 
а также сфера эколо-
гии. Эта часть поправок 
к Конституции, с моей 
точки зрения, наибо-
лее важна. Да и опросы 
общественного мнения 
это подтверждают.

Необходимо также за-
крепить главенство Ос-
новного закона, внутрен-
них нормативных актов 
над международными. 
Ведь Конституция, по 
сути, — акт о независи-
мости государства.

«Считаю это голосование 
очень важным»

«Без участия народа 
никакие законы 
не работают в принципе»
Роксана Бабаян, 
народная 
артистка 
России:

— Мне отраден 
уже сам факт прове-
дения всенародного 
плебисцита по по-
правкам в Консти-
туцию. Без участия 
народа и народной 
воли никакие за-
коны не работают 
в принципе. Я чи-
таю отзывы о поправках 
и вижу, как наша страна 
меняется. Люди переста-
ют быть равнодушными 
и не хотят, чтобы что-то 
решали без их участия, 
без учёта их мнения. В 
одной из поправок как 
раз говорится о том, что 
в России создаются усло-
вия для взаимного дове-
рия государства и об-
щества, гарантируют-

ся защита достоинства 
граждан и уважение к 
человеку труда.

Вообще, многие по-
правки говорят о том, 
что формируется новое, 
более бережное, вдум-
чивое, ответственное 
отношение ко всему, что 
входит в понятие «стра-
на». Конечно, 1 июля я 
проголосую за поправки 
в Конституцию.
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П
очти 80 ком-
паний и более 
5 тысяч торго-
вых точек при-

соединились к городской 
акции «Миллион при-
зов», и список её партне-
ров продолжает увеличи-
ваться. Страничка акции 
заработала на портале 
«Активный гражданин». 
Здесь москвичи смогут 
узнать о правилах уча-
стия в розыгрыше при-
зов, а также посмотреть 
список магазинов и кафе, 
где можно будет исполь-
зовать выигранные в ло-
терею баллы. 

Импульс 
для бизнеса

«ЮВК» уже сообщал, 
что каждый москвич смо-
жет принять участие в ло-
терее, призами в которой 
станут скидки, сертифи-
каты и бонусы на покуп-
ки в столичных магази-
нах, обеды в городских 
кафе. Призовыми бал-
лами также можно будет 
пополнять транспортные 
карты и оплачивать пар-
ковку. 

Оказать жителям сто-
лицы такую помощь ре-
шили сами столичные 
предприниматели. Они 
обратились в Московскую 
торгово-промышленную 
палату с предложением 
организовать розыгрыш 
призов в дни общерос-
сийского голосования 
по внесению изменений 
в Конституцию. По мне-
нию авторов идеи, таким 
образом принять участие 
в лотерее сможет большое 

количество жителей сто-
лицы. Фактически же ак-
ция стимулирует потре-
бительский спрос. По-
лучив бонусы и скидки, 
москвичи пойдут в ма-
газины, станут покупать 
необходимые им товары, 
а бизнес быстрее восста-
новится после кризиса, 
связанного с пандемией, 
и больше заплатит нало-
гов в городскую казну. 

Как отметил президент 
Московской торгово-про-
мышленной палаты Вла-
димир Платонов, идея, 
высказанная предпри-
нимателями, безуслов-
но, интересна. 

— Жители получают 
дополнительные финан-
совые возможности, они 
могут использовать сер-
тификаты в ресторанах, 
кафе, магазинах, в сфере 
услуг, для поездок в метро 
и оплаты парковок. И это 
существенный импульс 
для бизнеса, для возоб-

новления работы после 
вынужденного простоя, 
— отметил он. 

Один балл равен 
одному рублю

Как сообщил руково-
дитель городского Депар-
тамента торговли Алек-
сей Немерюк, экономи-
ка города начинает ожи-

вать после вынужденного 
простоя. При этом и пред-
приниматели, и граждане 
одинаково заинтересова-
ны друг в друге. 

— Бизнес готов предо-
ставить скидки и бонус-
ные акции более чем в 3 
тысячах магазинах. А жи-
тели, в свою очередь, по-

лучат более 2 миллионов 
подарочных сертифика-
тов, которыми можно бу-
дет оплатить товары и ус-
луги. Рассчитываем, что 
эта акция по стимулиро-
ванию потребительского 
спроса совокупно может 
составить до 10 миллиар-
дов рублей, которые бук-
вально в ближайшие не-
сколько месяцев будут за-

пущены в экономику го-
рода, — сказал он.

Правила розыгрыша 
призов опубликованы на 
странице акции https://
ag-vmeste.ru. Сертифи-
каты, которые выигра-
ют москвичи, можно бу-
дет использовать до 31 
декабря этого года вклю-

чительно. Всего предус-
мотрено 2 млн призов но-
миналом от 1 до 4 тысяч 
баллов. Один балл будет 
равен одному рублю.

К участию в проекте уже 
присоединились более 80 
магазинов: «Магнит», «Пе-
рекрёсток», «Пятёрочка», 
«Карусель», «Магнолия», 
«Азбука вкуса», «Мира-
торг», «Снежная королева»; 
рестораны и кафе «Граб-
ли», Burger Heroes, «Депо», 
Obed Bufet, Ploveberry, сеть 
цветочных магазинов 
«Ирис» и другие. 

Код получит 
каждый участник 
голосования

Участниками лотереи 
смогут стать все участ-
ники общероссийского 
голосования по поправ-
кам в Конституцию. Оно 
пройдёт с 25 июня по 1 
июля. Причём совершен-
но не важно, как москвич 

выразил своё мнение: на 
избирательном участке, 
на дому или в сети Интер-
нет во время электронно-
го голосования. 

Тот, кто придёт на из-
бирательный участок или 
кому ящик для голосова-
ния принесут на дом, по-
лучит на руки специаль-
ный код участника ме-
роприятия. Цифры кода 
надо будет отправить с 
помощью СМС на корот-
кий номер 7377. Участни-
кам электронного голосо-
вания на портале mos.ru
код автоматически бу-
дет прислан в «Личный 
кабинет» и на электрон-
ную почту. 

Разумеется, человек 
сможет и отказаться от 
участия в лотерее. Полу-
чившие код лично могут 
вообще никуда его не от-
сылать, а те, кому циф-
ры отправят автоматиче-
ски, смогут отправить на 
короткий номер СМС со 
словом «отказ». 

Далее компьютер ме-
тодом случайного от-
бора определит победи-
телей, которые получат 
СМС с результатами ро-
зыгрыша и с уникаль-
ным кодом — его необ-
ходимо ввести в специ-
альное поле на страни-
це мероприятия https://
ag-vmeste.ru. После этого 
победителям станут до-
ступны призовые баллы, 
которые на том же сайте 
можно обменять на по-
ощрения, среди которых 
— сертификаты в магази-
ны и на предприятия сфе-
ры услуг города. 

Евгений БАКИН

актуально

Писатель и телеведущий 
Андрей Максимов:

— Что касается языка, то 
я хочу процитировать своего 
учителя: «Язык — это живая 
история, он очень живой…» 
Считаю правильным закре-
пить в Конституции русский 
язык как язык государство-
образующего народа. В на-
шей стране русский язык — 
это язык общения. Мне ка-
жется, что у нас его не изу-
чают в школе вообще. И я не 

говорю о правилах написа-
ния или стилистики. Я гово-
рю о таких понятиях, как, на-
пример, в чём отличие воли 
и свободы. Прежде всего 
язык — философия наро-
да. Надо объяснять детям, 
почему такой разнообраз-
ный и красивый наш рус-
ский язык. Поэтому, чтобы 
жил наш язык, нужно хотя 
бы в школах учить детей и 
рассказывать им о его зна-
чимости. Аг

ен
тс

тв
о 

«М
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прямым текстом

Москвичи получат 
скидки в магазинах

Их разыграют 
во время 
городской акции 
«Миллион 
призов»

В акции будут участвовать 
более 3 тысяч предприятий 
торговли 

Политолог, генеральный 
директор Агентства 
политических 
и экономических 
коммуникаций 
Дмитрий Орлов:

— В Москве интерес к 
электронному голосова-
нию по проекту Консти-
туции высок, и количе-
ство зарегистрировав-

шихся для участия в нём 
определённо свидетель-
ствует об этом… Если 
по итогам голосования 
1 июля вокруг электрон-
ного избирательного про-
цесса сформируется про-
странство доверия, при-
менение этой процедуры 
можно будет постепенно 
расширять.

«Считаю правильным закрепить в Конституции 
русский язык как язык государствообразующего народа»

«Интерес к электронному 
голосованию по проекту Конституции 
высок»

К участию в проекте присоединились 
более 80 магазинов
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: (495) 681-3645

Прошу привести в 
порядок площадку 
для выгула собак: 

она совсем обветшала. 
Нужно покрасить забор, 
починить снаряды и убрать 
валяющиеся камни. Урна на 
площадке ветхая. И нужно 
что-то сделать со скамей-
кой: или отремонтировать, 
или поставить новую.

Дина, 
ул. 7-я Кожуховская, 10, корп. 1

— На площадке для выгула 
собак покрасили ограждение 
и снаряды, отремонтирова-
ли лесенку и барьер. Также 
установлены новая урна и са-
довый диван. На площадке 
провели уборку, — сообщи-
ли в ГБУ «Жилищник райо-
на Южнопортовый». 

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 2-й 
Южнопортовый пр., 19, корп. 1, 
тел. (499) 653-6574.
Эл. почта: zhilishnikw@yandex.ru

На 7-й Кожуховской привели 
в порядок собачью площадку

Доводчик на 
входной двери 
сломан, дверь не 

закрывается до конца. 
Отремонтируйте, 
пожалуйста.

Артём, 
ул. Подольская, 33, 

подъезд 3

— Сотрудники специ-
ализированной органи-
зации отрегулировали 
доводчик входной двери 

3-го подъезда дома 33 на 
улице Подольской, — со-
общили в управляющей 
организации, обслужи-
вающей дом.

Проверка подтвердила, 
что запирающее устрой-
ство исправно. Дверь за-
крывается и имеет плот-
ный притвор.

Анна ФОМИНА

Единая диспетчерская ЖКХ 
г. Москвы: (495) 539-5353

На Подольской 
отрегулировали доводчик 

Между 1-м и 
2-м этажами 
сломан ковш 

мусоропровода — согну-
та ограничительная 
пластина, — и ковш не 
фиксируется в положе-
нии загрузки. Просьба 
привести его в порядок.

Юрий, 
ул. Хлобыстова, 20, корп. 3, 

подъезд 1

— Мусоропровод в 
1-м подъезде между 1-м 
и 2-м этажами дома 20, 
корпус 3, на улице Хло-
быстова отремонти-
рован, — сообщили в 
управляющей органи-
зации ООО «Дирекция 
единого заказчика рай-
она Выхино».

К о м м у н а л ь щ и к и 
установили ограничи-
тель. Теперь ковш фик-
сируется в положении 
загрузки, также ковш 
почистили и покрасили. 

Маргарита 
ИВАНОВА

ООО «Дирекция единого 
заказчика района Выхино»: 
ул. Ферганская, 2, 
тел. (499) 741-6440. 
Эл. почта: 
info@vyhino-dez.ru

На улице 
Хлобыстова 
отремонтировали 
мусоропровод

Электронное 
информационное 
табло на 

остановке «Метро 
«Печатники», где 
останавливаются 
автобусы №292, 736 и 
другие, не работает. 
Очень неудобно. Просьба 
отремонтировать.

Иван, 
ул. Гурьянова

— Электронное инфор-
мационное табло на оста-
новке «Метро «Печатни-

ки» отремонтировали, 
оборудование работает в 
штатном режиме, — со-
общили в Департаменте 
транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры г. Мо-
сквы.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы transport.
mos.ru.
Тел. контакт-центра 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 
(с мобильного)

Электронное табло на остановке 
«Метро «Печатники» 
снова заработало

На Сторожевой 
улице рядом с 
домом 24 не 

работает фонарь. Очень 
темно. Проверял в 
одиннадцать вечера и в 
час ночи — освещения 
нет. Просьба исправить 
ситуацию.

Максим, 
ул. Сторожевая, 24

— Освещение у дома 
24 на Сторожевой ули-
це восстановлено. По 
этому адресу заменили 
электролампу в светиль-
нике, — сообщили в ГУП 
«Моссвет».

Подобн ые рабо т ы 
обычно выполняют в те-
чение суток. В настоящее 
время освещение рабо-

тает в соответствии с Ре-
гламентом технической 
эксплуатации наружно-
го освещения г. Москвы. 
Фонарь включается авто-
матически с наступлени-
ем сумерек.

Маргарита ИВАНОВА

Горячая линия АО «ОЭК» 
по вопросам наружного 
освещения: (495) 587-8760

Во дворе на Сторожевой 
восстановили освещение

Лесенку отремонтировали Электронное табло заработало

Отремонтированный фонарь 
на Сторожевой улице

Доводчик двери отрегулировали
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Н
а территории 
нового жило-
го комплек-
са, строяще-

гося недалеко от стан-
ции метро «Стаханов-
ская», начался монтаж 
площадки для любите-
лей экстремальных ви-
дов спорта. Об этом со-
общили в Комплексе 
градостроительной по-
литики г. Москвы.

Покрытие скейт-парка 
выполнят из резины. 
Благодаря этому спорт-
смены не будут мешать 
жителям ближайших 
домов. 

— Новая площадка по-
дойдёт как для скейтбор-
дистов, так и для люби-
телей самокатов, роли-
ков и трюковых велоси-

педов. Покататься здесь 
смогут все желающие, 
— сказала председатель 
Москомстройинвеста 
Анастасия Пятова. 

Скейт-парк станет ча-
стью нового пешеход-
ного бульвара на месте 
старой промзоны у пе-
ресечения 2-го Грайво-
роновского проезда и 
Рязанского проспекта. 

Иван 
ПЕТРУШИН

В сквере на Рязанском проспекте появится 
скейт-парк 

Очаровательного ры-
жего щенка обнаружили 
недавно привязанным к 
мусорному контейнеру у 
дома 34 на улице Рожде-
ственской. Кто-то решил 
так жестоко избавиться 
от питомца. К счастью, 
нашлись неравнодуш-
ные люди. Его забрала к 
себе Виктория Орлова. У 
неё уже есть собака, но не 
оставлять же малыша 
на улице! Отдавать его в 
приют на 2-й Вольской 
не хотелось: всё-таки 
щенку нужен хоть и вре-
менный, но дом.

— Пёсик очень дру-
желюбный, весёлый, 
я назвала его Рич. Ему 
около четырёх месяцев, 
уже знает команды «Си-
деть!» и «Дай лапу!», — 
рассказывает Виктория. 

— Это метис хаски, вид-
но, что вырастет он кра-
савцем. 

Сейчас Рич ждёт но-
вых хозяев дома у Вик-
тории (её тел. 8-916-
024-3901). Оптималь-
ный вариант для него 

— загородный дом, где 
уже есть ещё один до-
машний питомец. Ха-
ски нужно как можно 
больше времени про-
водить на улице и мно-
го двигаться.

Алексей ТУМАНОВ

Щенок Рич ждёт новых хозяев
Растения с ли-

стьями в фор-
ме сердца — ку-
бышки — зацве-
ли на водоёмах 
природной тер-
ритории «Кузь-
минки-Любли-
но». Жёлтые ша-
рики их цветов 
будут радовать 
нас всё лето. А 
на ночь, в силь-
ный дождь и в холодную 
погоду цветы кубыш-
ки прячутся под воду.

Как рассказали в пресс-
службе ГПБУ «Мосприро-
да», кубышка появилась на 
Земле 30 млн лет назад. Лю-
бопытно, что разносят семе-
на кубышки утки. В конце 
лета семена созревают, пла-

вают на поверхности воды 
и прилипают к лапам уток. 

Однако растение это 
очень ядовитое. У славян 
даже бытовало поверье, 
что сорвавший кубышку 
умрёт — так ему отомстят 
русалки, считающие цве-
ток своим. 

Алексей ТУМАНОВ

Наехал 
на пенсионерку 
на 3-й Карачаровской

16 июня около пяти часов 
вечера на 3-й Карачаровской 
улице водитель автомобиля 
«Ситроен Берлинго» двигал-
ся по двору. Возле дома 4, 
корп. 2, он начал сдавать за-
дним ходом, не убедившись 
в безопасности манёвра, и 
наехал на 74-летнюю жен-
щину. Скорая увезла по-
страдавшую в 36-ю больни-
цу с ушибом плеча. По факту 
наезда проводится админи-
стративное расследование.

На Ставропольской 
школьник попал 
под «Фольксваген»

16 июня в шестом часу 
вечера на Ставропольской 
улице десятилетний школь-
ник попытался пересечь 
Ставропольскую улицу в не 
предназначенном для этого 
месте около дома 7, всего 
в 80 метрах от ближайшей 
«зебры». Школьник выбе-
жал на дорогу из-за стояв-
шего автомобиля. Мальчика 
сбил «Фольксваген Поло», 
шедший со стороны Крас-
нодонской. Ребёнка госпи-
тализировали с ушибами го-
ловы и травмами ног. Рас-
следуются причины ДТП.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

Покататься 
здесь 
смогут все 
желающие

В Кузьминках зацвели 
жёлтые кубышки 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Покрытие скейт-парка выполнят из резины

Кубышка — 
цветок 
красивый, 
но ядовитый

Хаски нужно много двигаться

Лео Бокерия, 
директор Научного центра 
сердечно-сосудистой 
хирургии им. Бакулева:

— Что больше всего бес-
покоит людей в нашей 
стране согласно многим 
опросам? Качество меди-
цинской помощи! В раз-
ных Конституциях нашей 
страны была  прописана 
возможность получить 

медпомощь — и в той 
Конституции, и даже в 
Конституции 1936 года. 
Но сейчас важно, что до-
бавляется фраза «На всей 
территории Российской 
Федерации». То есть мед-
помощь нашему гражда-
нину будет доступна на 
всей территории страны. 

Второй важный мо-
мент: за это отвечает пуб-

личная власть. Если че-
ловек не поедет лечить-
ся туда, куда ему нужно 
поехать лечиться, за это 
обязана отвечать именно 
публичная власть. Это 
снимает обязательства 
со стороны руководите-
лей медслужб и возлагает 
их именно на власть. Ива-
нов, или Петров, или Си-
доров во главе этой мест-

ной власти не помогает 
человеку — и он уже нару-
шает Конституцию Рос-
сийской Федерации. 

И наша задача — врачей и 
СМИ: чтобы, когда поправ-
ки будут приняты, имен-
но этот аспект подробно 
обсуждался, доносился до 
людей, чтобы они понима-
ли, что они могут получить 
согласно Конституции.

«Важно, что медпомощь гражданину 
будет доступна на всей территории страны»

прямым текстом
st

ro
i.m

os
.ru

Ал
ек

се
й 

Ст
еф

ан
ов

Ви
кт

ор
ия

 О
рл

ов
а

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



9июнь 2020  №24 (887)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru окружные новости

В полицию обрати-
лись сотрудники служ-
бы безопасности банка, 
сообщившие, что в по-
мещении на Лермонтов-
ском проспекте сработа-
ла сигнализация. Оказа-
лось, грабители прикре-
пили к банкомату трос, 
противоположный конец 
которого выходил на ули-
цу и был привязан к ма-
шине. Авто тронулось, 
потянув за собой банко-

мат, он упал и разбился. 
В этот момент подоспе-
ла полиция, и грабители 
скрылись ни с чем.

 — В банкомате находи-
лось свыше 6,5 миллиона 
рублей, — сообщила офи-
циальный представитель 
МВД Ирина Волк.

Все трое злоумышлен-
ников уже задержаны. 
Возбуждено уголовное 
дело. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Полиция задержала 
грабителей банкомата 
на Лермонтовском проспекте 

Программа ипотеки по 
ставке 6,5% была запущена 
по поручению Президен-
та РФ Владимира Путина, 
она будет действовать до 1 
ноября. Ставка 6,5% сохра-
няется на весь срок креди-
та. Программа распростра-
няется на жилищные зай-
мы до 8 млн рублей в Мо-
скве и в Санкт-Петербурге 
и до 3 млн рублей в других 
регионах страны.

Председатель Комиссии 
Мосгордумы по градостро-
ительству, государствен-
ной собственности и зем-
лепользованию, президент 
Национального агентства 
малоэтажного и коттедж-

ного строительства Еле-
на Николаева предложи-
ла увеличить максималь-
ный размер кредита по 
льготной ипотеке под 6,5% 
и продлить эту программу 
до конца 2021 года. 

— Одно из предложе-
ний было увеличить объ-
ём одного кредита до 12 
миллионов для Москвы 
и Московской области, 
Санкт-Петербурга и Лен-
области, и с 3 до 6 милли-
онов руб лей увеличить в 
регионах размер займа по 
субсидированной ипоте-
ке под 6,5% для граждан. 
Это позволяет вовлечь 
практически до 96% всех 

проектов Российской Фе-
дерации в данную норму, 
— сказала Николаева.

Кроме того, Николае-
ва считает необходимым 
распространить програм-
му льготной ипотеки и на 
другие виды строительства, 
помимо долевого. Напри-
мер, на строительство по 
инвестиционному прин-
ципу или на строительство 
малоэтажного жилья, где 
есть частный застройщик.

Елена Николаева предложила 
увеличить допустимый объём 
ипотечного кредита под 6,5%

Социальные работ-
ники в Москве продол-
жат бесплатно достав-
лять лекарства до осе-
ни. Об этом сообщила 
член Комиссии Мос-
гордумы по здравоох-
ранению и охране об-
щественного здоровья 
Людмила Стебенкова.

— Что касается пожи-
лых людей, то они сиде-
ли в самоизоляции. Я 
сама ходила раздавала 
им для утешения какие-
то подарочки. Они мо-
лодцы, потому что спас-
ли жизни и себе, и дру-
гим людям. Наши со-

циальные работники 
очень активно помога-
ли этой категории лю-
дей. Сегодня для того, 
чтобы ограничить по-
ходы пожилых людей в 
поликлинику, в городе 
продлено оказание по-
мощи соцработника-
ми до осени, — сказала 
Людмила Стебенкова.

Депутат обратилась 
к москвичам старше 65 
лет с просьбой продол-
жать «оберегать себя 
и обязательно соблю-
дать режим самосохра-
нения».

— Маски и перчатки 

дают хороший эффект 
сегодня, так мы сможем 
уберегать людей и даль-
ше, — добавила она.

Чтобы получить ле-
карства на дом, жите-
лям с хроническими 
заболеваниями нужно 
обратиться в районный 
центр социального об-
служивания или позво-
нить на горячую линию 
(495) 870-4509. 

Людмила Стебенкова: 
«Соцработники продолжат 
бесплатно доставлять лекарства 
до осени»

Лефортовский суд вы-
нес приговор гражданке, 
которая отдала новорож-
дённую дочь посторон-
ней женщине. Как выяс-
нилось, та уже воспитыва-
ла четверых малышей, по 
крайней мере одного из 
которых родила не она. На 
всех детей она оформляла 
пособия в качестве много-
детной матери-одиночки. 

— Биологическая мать 
отдала ребёнка сразу по-
сле рождения, — сообщил 

заместитель лефортов-
ского межрайонного про-
курора Николай Трихин. 
— Свою вину она полно-
стью признала. 

Суд приговорил жен-
щину к трём годам ли-
шения свободы услов-
но. Процесс над второй 
участницей произошед-
шего продолжается. Пе-
реданную ей девочку изъ-
яли и направили в дет-
ское учреждение.

Анна ЩЕРБИНИНА 

Мать, отдавшая ребёнка, 
получила условный срок 

Вечером 14 июня в МЧС по-
ступило сообщение о пожаре 
в неэксплуатируемом здании 
по адресу: Рязанский просп., 
6а, стр. 45. На месте выясни-
лось, что горят деревянные 

элементы постройки, пламя 
охватило площадь 50 «квадра-
тов». Потушить огонь удалось 
меньше чем за полчаса. Никто 
не пострадал.

Анна ЩЕРБИНИНА 

пожары >>
За неделю в округе произошло 9 пожаров, 
погибших и пострадавших нет

В Рязанском горела «заброшка»

В 
конце июня в 
25 московских 
поликлиниках 
начнётся капи-

тальный ремонт. Среди 
них две поликлиники 
Юго-Восточного округа. 
Это 1-й филиал город-
ской поликлиники №9 
на Есенинском бульва-
ре и 1-й филиал детской 
городской поликлиники 
№61 на улице Полбина. 

— Благодаря модерни-
зации наша поликлини-
ка будет соответствовать 
европейскому уровню, 
её оснастят по послед-
нему слову медицинской 

техники, — сказала и.о. 
главного врача поликли-
ники №9 Элеонора Ни-
колова. — Здесь появят-

ся новое оборудование, 
современная и удобная 
мебель, обновятся ком-
муникации. 

По словам главно-
го врача детской по-
ликлиники №61 Анны 
Свечиной, ремонта в 
1-м филиале ждали с 
2013 года. 

— С 29 июня весь пер-
сонал филиала №1 дет-
ской поликлиники вый-
дет на работу в здание 
по соседству, на улице 
Шоссейной, 41, — гово-
рит она. — Это здание 

1-го филиала поликли-
ники №109, врачи ко-
торого в свою очередь 
с 22 июня будут прини-
мать пациентов в голов-
ном здании на улице Гу-
рьянова, 4, корпус 3. На 
новом месте детям ока-
жут все те услуги, кото-
рые им оказывали в фи-
лиале №1.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Капремонт начнётся в поликлиниках 
на улице Полбина и на Есенинском бульваре

С 29 июня персонал 
филиала №1 поликлиники 
№61 перейдёт в здание 
на Шоссейной

Здание 1-го филиала детской 
поликлиники №61 на улице Полбина 

слово депутату

На пересечении Лю-
блинской и Краснодар-
ской улиц, около дома 111, 
стр. 1, Мосводосток будет 
ремонтировать канали-
зацию. Из-за этого про-
езд здесь будет временно 
ограничен. Об этом рас-
сказали в пресс-службе 
Центра организации до-
рожного движения. 

Перекрывать движе-
ние будут в два этапа. 
Сначала в ночь с 1 на 2 
июля перекроют одну 
полосу из трёх существу-
ющих, а затем с 3 июля по 
7 августа — по две поло-
сы движения в каждую 
сторону. 

Иван 
ПЕТРУШИН

Люблинскую улицу частично перекроют на месяц 
Д

ен
ис

 А
ф

ан
ас

ье
в

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в



10    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   июнь 2020  №24 (887)   среда обитания

Б
ольшинство 
стран до сих 
пор не сня-
ли ограниче-
ния на въезд 

туристов. Раз поездка 
к морю отпадает, при-
дётся искать иные ва-
рианты отдыха. Более 
3 тысяч дач и коттед-
жей сдаются сегодня в 
аренду в Подмосковье. 
Можно снять домик на 
месяц-два, а можно и 
на сутки. Корреспон-
дент «ЮВК» попытал-
ся выяснить, во сколь-
ко обойдётся дачный 
отдых и что где пред-
лагают.

Вариантов — тысячи

Я готов снять частный 
дом в Подмосковье на ме-
сяц. 

Искать варианты буду 
в Интернете. Существу-
ет более десятка сайтов, 
на которых жители Мо-
сквы и Подмосковья со-
общают миру, что они 
готовы продать, купить 
или сдать в аренду свою 
недвижимость. Выбираю 
три: «Авито», ЦИАН и 
«Домофонд». 

Исходя из условий, 
«Домофонд» подобрал 
мне более 2 тысяч вари-
антов, ЦИАН предложил 
чуть менее 3 тысяч, «Ави-
то» — 1,5 тысячи. К сча-
стью, зону поиска можно 
сузить — ввести желае-
мую стоимость аренды, 
этажность, дом с мебе-
лью или без и т.д.

Район поиска 
покажут на карте

Я выбрал географи-
ческий подход и на всех 
трёх сайтах обвёл кур-
сором юго-восточную 
часть Подмосковья в пре-
делах 50 км от столицы. 
На карте появился тре-
угольник от Люберец до 
Воскресенска и от Мала-

ховки до Соболева. Мне 
как жителю Кузьминок 
этот район удобен. Здесь 
есть два крупных шоссе, 
Новорязанское и Его-
рьевское, да к тому же 
проходит Казанская же-
лезная дорога. Смогу до-
ехать и на машине, и на 
электричке. 

На выбранной терри-
тории, по данным сайта 
«Авито-Недвижимость», 

можно арендовать 276 
дач, ЦИАН предлагает 
189, «Домофонд» — 314. 

За средние 
деньги — 
средний комфорт

Средняя цена состав-
ляет 50-70 тыс. рублей. 
За эти деньги на месяц 
можно взять в аренду 
небольшую деревянную 
или даже каменную дачу. 
Но туалет, скорее всего, 
будет во дворе. К услугам 
— мебель, спутниковое 
телевидение, холодиль-
ник и стиральная маши-
на. К примеру, такой дом 
из бруса площадью 80 кв. 
метров сдают в садовом 

товариществе «Берёзка» 
около посёлка Володар-
ского, в 30 минутах езды 
на машине от МКАД. Его 
сдают за 65 тыс. рублей. 
Есть более дешёвые вари-
анты: домик площадью 
около 30 кв. метров в 20 
минутах ходьбы от стан-
ции Бронницы можно 
снять за 30 тыс. рублей. 
Но там только старый ди-
ван, кровать с панцирной 
сеткой, стол, чайник да 
бойлер. 

Шашлыки 
выходного дня 

Стоимость аренды од-
нотипных домов поч-
ти не меняется по мере 
удаления от МКАД. Но 
чем дом комфортнее, тем 
аренда, естественно, до-
роже. 

Ради интереса узнаю, 
сколько стоит арендовать 
дачу на выходные. Место 
выбрал то же. По данным 
всех трёх порталов, что-
бы с пятницы до воскре-
сенья с комфортом жа-
рить шашлыки на приро-
де, надо иметь в кармане 
не менее 15 тыс. рублей. 
Именно столько попро-
сит с каждого отдыхаю-
щего за два дня хозяйка 
дачного участка в райо-
не деревни Субботино. 
На участке есть бревен-
чатый, хорошо отделан-
ный дом с тремя спальня-
ми и баня. Телевидение и 
Интернет отсутствуют.

Евгений 
БАКИН

«Сниму дачу на лето»
Арендовать дом в 50 километрах от МКАД можно как на месяц, 
так и на выходные

За 50-70 тысяч рублей 
можно провести отпуск 
в небольшом деревянном 
доме

Предприниматели 
и депутаты 
МГД вместе 
восстанавливали 
городскую 
экономику

Заместитель мэра Мо-
сквы и руководитель 
оперативного штаба по 
экономике Владимир 
Ефимов поблагодарил 
парламентариев из Мос-
гордумы за активное уча-
стие в восстановлении 
городской экономики. 

— Столица прошла 
стресс-тест с успехом 
и продемонстрировала 
устойчивость «эконо-
мической экосистемы», 
что особенно заметно на 
фоне показателей про-
чих мировых мегаполи-
сов, — отметил Ефимов. 

По мнению замести-
теля мэра, городская 
экономика быстро вос-
становилась после про-
стоя, поскольку власти 
вовремя стали оказы-
вать помощь предпри-
нимателям из отраслей, 
наиболее пострадавших 
от ограничений. Актив-
ность проявили и депу-
таты Мосгордумы. 

— Валерий Головчен-
ко, Елена Николаева, 
Степан Орлов приняли 
активное личное участие 
в работе городского опе-
ративного штаба по эко-
номическим вопросам. 
Все инициативы и реше-
ния, предложенные де-
путатами, были рассмо-
трены штабом. Многие 
из них были реализова-
ны и доказали свою эф-
фективность, — за явил 
Владимир Ефимов. 

Андрей ТОМЦЕВ

прямым текстом

Глава Комитета Госдумы 
по образованию и науке 
Вячеслав Никонов:

— Знаете, электронное 
голосование уже приме-
няется в мире достаточ-
но широко. Если бы не 
было коронавирусной 
инфекции, то в этом не 
было бы и необходимо-
сти. Но очевидно, что 
Москва — это эпицентр 
коронавирусной инфек-
ции, так же как и Ниже-

городская область, где 
тоже планируется при-
менение электронно-
го голосования. Значит, 
действительно корона-
вирус вносит измене-
ния в обычные голосо-
вательные процедуры. 
И это надо принимать 
во внимание. С другой 
стороны, никто не ис-
ключает возможности 
проголосовать так, как 
это обычно и делается.

Ректор Московского 
государственного 
юридического университета 
им. О.Е.Кутафина 
Виктор Блажеев:

— Я в целом поддерживаю 
электронное голосование. 
Оно уже было апробирова-
но на выборах в Мосгордуму 
и показало свою эффектив-
ность. Это передовые тех-
нологии. Система удобна и 
для избирателей. Не надо 
тратить время на то, чтобы 
добраться до избирательно-
го участка, и можно в защи-
щённом режиме отдать свой 
голос. За этими технология-
ми будущее.

Например, я проживаю 
в одном субъекте, а пропи-
сан в другом субъекте. По-
рой сложно приехать и про-
голосовать или взять откре-
пительный талон. Всё это 
связано с дополнительной 
тратой времени. Но можно 
выйти в Интернет и про-
голосовать достаточно бы-
стро. Электронная система 
более доступная.

Наша жизнь, особенно с 
учётом пандемии, значи-
тельно меняется. Электрон-
ное голосование позволяет 
предотвратить скопление 
людей. В Польше из-за ко-
ронавируса встала проблема 

голосования. Если бы там 
были такие технологии, то 
сложности можно было бы 
избежать. Эта модель более 
устойчивая ко всевозмож-
ным вызовам и кризисам.

«Коронавирус вносит изменения 
в обычные голосовательные процедуры»

«За электронным голосованием будущее»

А.
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Стоимость аренды однотипных домов почти 
не меняется по мере удаления от МКАД
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Ч
у дови щ н ы й 
случай про-
и з о ш ё л  в 
конце мая в 
районе Вы-

хино-Жулебино. 30-лет-
няя женщина, приехав-
шая в Москву из Узбеки-
стана работать дворни-
ком, ранним утром, как 
обычно, вошла в подъезд, 
чтобы взять из подсоб-
ки рабочие инструмен-
ты. За ней вошёл муж-
чина в медицинской ма-
ске. Он облил её бензи-
ном и поджёг, после чего 
убежал дворами. Ско-
рую вызвали случай-
ные прохожие. С серьёз-
ными ожогами 40% тела 
пострадавшую доставили 
в реанимацию. Ей сдела-
ли несколько операций, 
сейчас лечение продол-
жается.

Молодая женщина при-
ехала в столицу на зара-
ботки три года назад: се-
мья копила деньги на 
квартиру на родине. Там 
жену и маму ждут муж и 
две маленькие дочки. Де-
тям о случившемся пока 
не говорят.

Напавший оказался 
хорошо знаком

Напавшего быстро за-
держали: его запечатле-
ла видеокамера на двери 
подъезда. Это 28-летний 
парень, тоже приезжий 
из Средней Азии. Свою 
жертву он хорошо знал 
и пытался за ней ухажи-
вать, а получив отказ, ре-
шил отомстить.

— Я знал этого муж-

чину, — говорит брат по-
страдавшей. — Он сни-
мал вместе с нами квар-
тиру, занимался ремон-
том машин. Но о его 
притязаниях на сестру 
я узнал только теперь. 
А ведь всегда просил её: 
«Если кто обидит, сразу 
говори мне!» Но она не 
жаловалась.

По словам брата, быв-
ший сосед всегда вёл себя 
спокойно, никаких кон-
фликтов с ним не было. 
Поэтому такое жуткое 
происшествие оказалось 
для всех полной неожи-
данностью. 

— О нападении я узнал 
от родственника, — рас-
сказывает брат женщины, 
— с тех пор сестру ни разу 
не видел. Спрашивал вра-
чей: «Можно посмотреть 
на неё хотя бы издалека?» 
Не разрешают. Но гово-
рят, что состояние удов-
летворительное. 

Матери пострадавшей 
сразу рассказывать о про-
изошедшем родные не хо-
тели — берегли, но она 

сердцем почувствовала 
неладное. Дочка с ней ре-
гулярно созванивалась, а 
тут вдруг звонки прекра-
тились. Пришлось гово-
рить всё как есть.

Не терпящие 
отказа

Изверг, напавший на 
женщину, сейчас нахо-
дится под стражей. По 
информации Главного 

управления Следствен-
ного комитета по г. Мо-
скве, ему предъявлено 
обвинение в покушении 
на убийство. 

К сожалению, это не 
первый громкий слу-
чай, когда отвергнутые 
ухажёры жестоко мстят 
за отсутствие взаимно-
сти. В ноябре прошлого 
года произошло престу-
пление в Иркутской об-
ласти. Женщина выгна-
ла гражданского мужа за 
скандалы и рукоприклад-

ство. Тот умолял про-
стить, а потом силой вы-
вез её на машине в лес и 
жестоко избил металли-
ческой битой. 

Многие до сих пор пом-
нят шокирующий случай, 
произошедший в 90-е 
годы: красавицу-модель 
из Сочи Элеонору Кон-
дратюк по заданию не-
состоявшегося кавалера 
исполнитель облил сер-
ной кислотой…

Анна 
ЩЕРБИНИНА

Не доставайся же ты никому…
В Выхине-Жулебине отвергнутый ухажёр облил бензином и поджёг 
молодую женщину

Злоумышленник засветился 
на видеокамере, 
прикреплённой 
к двери подъезда

Из квартиры 
в Марьине украли 
650 тысяч рублей

Оперативники столич-
ного угрозыска совместно 
с сотрудниками ОМВД по 
району Марьино задержа-
ли двух женщин, подозре-
ваемых в краже из кварти-
ры. Заявление о краже по-
ступило от 37-летнего муж-
чины: он пригласил в гости 
двух дам, с которыми позна-
комился по Интернету. Ког-
да они ушли, из квартиры 
пропало 650 тыс. рублей. 
Подозреваемых нашли на 
Ставропольской улице, это 
приезжие 26 и 28 лет. Они 
находятся под подпиской о 
невыезде, возбуждено уго-
ловное дело.

В Рязанском 
поймали угонщика

В ОМВД по Рязанскому 
району обратилась 33-лет-
няя женщина с заявлением 
о повреждении машины. 
Она оставила иномарку в 
мойке на Волжском буль-
варе, а на следующий день 
обнаружила на корпусе ма-
шины вмятину. Полицей-
ские установили подозре-
ваемых, — это два сотруд-
ника мойки. Они ездили на 
чужом авто в магазин, а по 
дороге врезались в ограж-
дение. Ущерб составил 650 
тыс. рублей. Сейчас подо-
зреваемые находятся под 
подпиской о невыезде.

Вера 
ШАРАПОВА

хроника  >>
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Дом на Ферганской 
улице, где произошла 
трагедия
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Сдавать
В этом году одиннад-

цатиклассникам сдавать 
ЕГЭ не обязательно. Тем 
не менее почти никто из 
них не отказывается от 
этого ответственного ис-
пытания. 

Первые — 
география, 
литература 
и информатика

Всё дело в том, что ре-
зультаты ЕГЭ по различ-
ным предметам необхо-
димы для поступления 
в вуз, а продолжить своё 
обучение планируют поч-
ти все выпускники школ. 
Отказавшихся от сдачи 
экзамена можно пересчи-
тать по пальцам. Так, по 
словам Ольги Яковлевой, 
заместителя директора 
школы №1359 им. авиа-
конструктора М.Л.Миля 
в Выхине-Жулебине, из 
186 выпускников толь-
ко двое не будут сдавать 
гос экзамен. Связано это 
с тем, что дальше учиться 
они собираются за рубе-
жом. Остальным резуль-
тат экзамена понадобит-
ся в дальнейшей жизни.

Ещё одно новшество 
этого года связано с тем, 
что ЕГЭ будет прохо-
дить на месяц позже, чем 
обычно. Первые экзаме-
ны пройдут 3 июля. Это 
география, литература и 
информатика. Два дня — 
6 и 7 июля — будет отведе-
но на русский язык. По-
следний экзамен первой 
волны состоится 22 и 23 
июля, в один из этих дней 
выпускники сдадут уст-

ную часть по иностран-
ному языку. 

В августе пройдёт вто-
рая волна. Участвовать 
будут только те, кто об-
ратится в Государствен-
ную экзаменационную 
комиссию и укажет при-
чину, по которой не смог 
сдать экзамены в июле, и 
подтвердит это, предста-
вив документ. ЕГЭ можно 
перенести, если его дата 
совпадает с проведением 
другого экзамена или из-
за болезни.

Откроют 
второй вход

Проведение экзамена 
строго регламентирова-
но санитарными норма-
ми, и руководство каждой 
школы будет чётко следо-

вать инструкциям Роспо-
требнадзора.

— Для того чтобы сда-
ющие экзамен не толпи-
лись на входе, каждому 
из них заранее пришлют 
письмо, где сообщат, во 
сколько нужно прийти, 
— объясняет Ольга Яков-
лева. — Там же будет на-
писано, в какой именно 
вход надо будет заходить. 
В здании на Лермонтов-
ском проспекте, где для 
учеников нашей школы 
организован пункт про-
ведения экзамена, вхо-
дов будет два. Всем ребя-

там измерят температу-
ру, а потом рассадят зиг-
загообразно, так, чтобы 
расстояние между ними 
составляло не менее по-
лутора метров. В классе 
будут кулеры с водой, а 
также антисептики и обо-
рудование для обеззара-
живания воздуха. 

При входе все должны 
будут надеть маски и пер-
чатки, но во время экза-
мена их разрешат снять. 
Для организаторов ис-
пользование средств ин-
дивидуальной защиты 
обязательно. Перед экза-

меном все педагоги сда-
дут тест на коронавирус.

Приёмные комиссии 
работают в онлайн-
режиме

Зачисление в вузы прой-
дёт только после оконча-
ния второй волны ЕГЭ, 
когда обработают все эк-
заменационные работы и 
получат итоговые баллы. 
Планируется, что перво-
курсники начнут учиться 
как обычно — с 1 сентября.

Кстати, выпускники 
смогут отправить свои до-
кументы в несколько вузов 
ещё до ЕГЭ, а потом вы-
слать информацию о на-
бранных баллах. Приём-
ные комиссии во всех вузах 
работают дистанционно. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ЕГЭ по новым правилам
Экзамен стал необязательным, но отказавшихся от него очень мало

Во время самого экзамена 
маску и перчатки 
можно будет снять
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Выпускные 
в школах 
пройдут 
необычно

Традиционных масштаб-
ных выпускных вечеров в 
этом году в Москве не бу-
дет. Аттестаты школьни-
кам уже вручили, а 27 
июня одиннадцатиклассни-
ки смогут присоединиться к 
общероссийскому выпуск-
ному вечеру. Он начнёт-
ся в 12 часов на платфор-
ме mail.ru, а также в соци-
альной сети «ВКонтакте», 
а завершится в конце дня 
фестивалем «Алые пару-
са». Прямую трансляцию 
из Санкт-Петербурга пока-
жут по ТВ.

— К сожалению, в этом 
году многое происходит не 
так, как изначально плани-
ровалось, — говорит дирек-
тор школы №1363 в Выхи-
не-Жулебине Елена Лаври-
ненко. — Аттестаты один-
надцатиклассникам мы 
вручили раньше, чем всег-
да, — 10-11 июня, ведь ре-
зультатов ЕГЭ для этого 
ждать не надо было. Всё 
прошло в торжественной 
обстановке, но, к сожале-
нию, без родителей. Есте-
ственно, все ребята были в 
перчатках и в масках.

Елена Лавриненко рас-
сказала, что каждый год 
педагоги готовят для вы-
пускников сюрприз в виде 
какого-либо выступления. 
В этом году они не отсту-
пили от любимой традиции:  
сами сочинили и исполни-
ли весёлую песню, сняли 
забавный видеоклип.

Этот клип стал частью 
45-минутного фильма, 
который разместили на 
YouTube. В него также вош-
ли поздравления от учите-
лей, воспоминания о клас-
сах и подведение итогов 
учёбы, фотографии ребят. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Проведение экзамена строго регламентировано 
санитарными нормами
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М
и х а и л 
Фёдоро-
вич Ху-
д о л е е в , 
9 8 - л е т -

ний житель района Ма-
рьино, за год до войны 
поступил в Высшее во-
енно-морское училище 
им. Фрунзе в Ленинграде.

 — В июне 1941-го я про-
ходил практику на учеб-
ном корабле «Комсомо-
лец» в Выборгском за-
ливе, — вспоминает Ми-
хаил Фёдорович. — На 
воскресенье, 22 июня, 
были назначены шлю-
почные соревнования, но 
их почему-то отменили.

Выступление 
Молотова

Комс о с т а в  ход и л 
какой-то озабоченный. 
А в полдень курсантов 
собрали, и все стали слу-
шать по радио выступле-
ние Молотова. Началась 
война. 

Худолеев попал в ба-
тальон особого назначе-
ния. И уже 26 июня моря-
ки прибыли в Таллин — 
на главную базу военного 
флота. Наши войска дер-
жали оборону до 28 авгу-
ста 1941 года и оттягива-
ли вражеские силы от Ле-
нинграда. 

Самая кровавая 
морская трагедия

В августе 1941-го со-
ветское командование 
решило оставить Тал-
лин. Более сотни воен-
ных и гражданских ко-
раблей нужно было пере-
править вместе с людьми 
под Ленинград. Эту воен-

ную операцию потом на-
звали «Таллинский про-
рыв». Не многие знают об 
этих событиях, а погиб-
ли тогда до 15 тысяч толь-
ко военных, а были ещё и 
гражданские. По словам 
Михаила Худолеева, это 
самая кровавая морская 
трагедия за всю ближай-
шую историю. Так, на-
пример, в известном Цу-
симском сражении в 1905 
году погибли около 6 ты-
сяч человек, а в резуль-
тате нападения на Пёрл-
Харбор — более 3 тысяч. 

15 километров 
до острова Гогланд

 С неба корабли бом-
била немецкая авиация, 

а в море их подстерегали 
мины. На одном из под-
битых танкеров находил-
ся Михаил Худолеев.

— Носовая часть пото-
нула, обнажились враща-
ющиеся винты. Люди, ко-
торые были в носовой ча-
сти, разлетаются веером, 
падают на эти винты, — 

вспоминает ветеран мо-
мент крушения.

К счастью, танкер был 
наполнен не бензином, 
а соляркой. Он не взор-
вался, а пошёл ко дну. 
Все, кто мог, бросились в 
воду и поплыли к сосед-
ним кораблям. 

— Немецкие лётчики 

зверствовали, — продол-
жает Михаил Фёдорович. 
— Самолёты спускались 
на бреющем полёте и рас-
стреливали людей, ока-
завшихся в воде.

М и х а и л  Ху д о л е -
ев вплавь отправился к 
ближайшему острову Го-
гланд, до него было кило-
метров 10-15. Плавал мо-
лодой человек прекрасно, 
но в холодном Балтий-
ском море долго продер-
жаться в воде невозмож-
но, и через какое-то время 
моряк почувствовал, что 
руки и ноги уже не слу-
шаются его.

Его спасли люди, на-
ходившиеся на паровом 
буксире «Клюз». Из роты 
в 100 человек в тот день 
в живых осталось толь-
ко 20. После этого со-
бытия Михаила отпра-
вили в Кронштадт в го-
спиталь, а потом в род-
ное училище. 

После войны Михаил 
Худолеев серьёзно зани-
мался математикой, на-
писал три книги, сре-
ди которых учебник для 
школьников. В 2010 году 
ветеран стал лауреатом 
конкурса «Факел памя-
ти» за свою пьесу «Тал-
линский прорыв». 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Плыл в холодной воде 
под обстрелом фашистов
В Марьине живёт один из последних свидетелей Таллинского прорыва

В ходе военной операции 
на Балтике погибли 
15 тысяч человек

В составе медсанбата Виктория Давидьян 
из Некрасовки прошла всю Европу

Викторию Ивановну Дави-
дьян война застала студент-
кой медицинского института. 
Получив квалификацию врача, 
она отправилась на фронт. Вес-
ной 1943 года началась её служ-
ба в 420-м отдельном медико-
санитарном батальоне.

Пенициллин 
для немецкого 
пленного

— В этом медсанбате находи-
лись раненые и больные сыпным 
тифом — и нашей армии, и во-
еннопленные, — рассказывает 
Виктория Ивановна. — Перед 
началом работы главная медсе-
стра сказала мне военнопленных 

лечить только старыми средства-
ми, а наших воинов — новыми, 
такими как пенициллин, стреп-
тоцид, сульфидин. Однако та-
кая установка стоила мне стро-
гого внушения во время обхода 
больных вместе с начальником 
медсанчасти. На вопрос, какое 
лечение получает больной воен-
нопленный с воспалением лёг-
ких, я ответила: «Камфору в виде 
инъекций». Начальник поинте-
ресовался, почему не применя-
ются новые средства. Я объясни-
ла, как меня инструктировали: 
«Он ведь немец, наш враг». На-
чальник очень возмутился и по-
требовал не делать никакой раз-
ницы в лечении и питании плен-
ных и наших солдат. 

Перед боем узнали 
о победе 

Виктория Ивановна вспоми-
нает, что, несмотря на посто-
янные обстрелы, у неё не было 
чувства страха, хотя на тот мо-
мент она была совсем ещё дев-
чонкой. С боями прошли всю 
Австрию. На несколько дней 
зашли в Югославию и пере-
секли при этом две границы 
— венгерскую и югославскую.

— Получалось, что завтрака-
ли в Австрии, обедали в Вен-
грии, а ужинали в Югославии, 
— вспоминает ветеран.

Но вскоре вновь вернулись в 
Австрию, где и узнали о вели-
ком событии — Победе. 

— 7 мая, вечером, к нам в 
санчасть приехал начальник 
санитарной службы дивизии 
майор Курдов, который сооб-
щил, что утром 8 мая по всей 
линии огня предстоят тяжё-
лые наступательные бои, — 
рассказывает Виктория Да-
видьян. — Для медиков это 
означало огромное число ра-
неных, поэтому всё следовало 
подготовить к их поступле-
нию. Однако случилось неве-
роятное... Приказ почему-то 
не торопились исполнять: ти-
шина. И лишь явившийся из 
штаба нашего полка связной 
пояснил ситуацию. Он сооб-
щил, что Гитлер капитулиро-
вал и пришла долгожданная 

победа! Это была просто не-
вероятная радость, какой ни-
кто из нас до этого не испыты-
вал в своей жизни! 

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

С неба корабли бомбила немецкая авиация
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Н
е м н о г и е 
знают, что 
з н а м е н и -
тый рус-
ский ху-

дожник-передвижник 
Василий Перов в конце 
своей жизни несколь-
ко лет провёл в Кузь-
минках. Тогда, в кон-
це XIX века, это было 
подмосковное село. О 
последних днях худож-
ника «ЮВК» рассказала 
тележурналист, сцена-
рист и режиссёр доку-
ментальных фильмов, 
автор книги о худож-
никах-передвижниках 
Юлия Варенцова.

Роковая болезнь 

Перов страстно лю-
бил охоту. В былые вре-
мена Кузьминки слави-
лись изобилием дичи и 
рыбы. Летом здесь от-
дыхали коммерсанты и 
деятели культуры, ча-
сто сюда приезжал и Ва-
силий Перов. Ночевали 
охотники в усадьбе Го-
лицыных, где сдавались 
комнаты для дачников. 

Но особенно Перов 
любил охотиться зимой, 
хотя врачи ему настоя-
тельно советовали си-
деть дома в тепле.

Однажды он просту-
дился на охоте, это по-
дорвало его здоровье, 

и он заболел чахоткой. 
Для автора переживших 
века «Охотников на при-
вале» эта болезнь и ста-
ла роковой. Умер худож-
ник, не дожив и до 50 лет, 
в больнице на террито-
рии усадьбы Кузьминки. 

В 1879 году, незадолго 
до кончины, Перов на-
писал картину «Кузь-
минки близ Москвы. 
Охота на медведя зимой».

Отец идейного 
реализма 

К концу жизни глав-
ными героями Василия 
Перова становятся бед-
ные люди, униженные 
и оскорблённые. Кол-
леги даже начинают на-
зывать его Достоевским 
и Тургеневым русской 
 живописи. 

— Принято считать, 

что с картины «Прово-
ды покойника», напи-
санной в 1865-м, за год 
до «Тройки», начинает 
свой отсчёт новое движе-

ние в русском искусстве 
— идейный реализм, — 
комментирует Юлия. — 
А Василий Перов стано-
вится его лидером, отцом 
русского жанра. Кстати, 
сюжет «Тройки», где кре-
стьянские дети тащат об-

леденелую бочку с водой, 
имеет свою историю. 

Эта картина написана, 
что называется, на ос-
нове реальных событий. 

Однажды на глазах у Пе-
рова трое детей не смогли 
удержать сани, на кото-
рых везли бочку с водой, 
она опрокинулась и пре-
вратила улицу в сплош-
ную ледяную горку. За-
коченевшими руками 

дети вернули бочку на 
место и вновь направи-
лись к проруби. 

Но история создания 
этого полотна имела ещё 
более трагическое про-
должение, чем сам сюжет 
шедевра. Мальчик Вася, 
единственный сын кре-
стьянки Марьи, с кото-
рого Перов писал цен-
трального персонажа 
«Тройки», через три года 
умер от оспы, а его мать 
пришла к художнику с 
узелком мелочи и прось-
бой продать картину ей. 
Перов отвёл крестьянку 
к владельцу полотна Тре-
тьякову, в доме которого 
её оставили наедине с 
картиной, и Марья два 
часа на коленях молилась 
на эту «Тройку», как на 
«Троицу». Художник по-
том даже написал специ-
ально для Марьи портрет 
её мальчика Васи и при-
слал ей в деревню.

Да и вся собственная 
жизнь Перова порой ка-
залась ему беспросвет-
ной: всего пять лет се-
мейного счастья с пер-
вой женой закончились 
трагедией — Перов по-
хоронил супругу, а потом 
и двоих старших детей. 
В живых остался только 
младший сын Владимир, 
который пошёл в отца и 
вырос художником. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

Автор «Тройки» 
простудился на охоте

Умер художник в больнице 
на территории 
усадьбы Кузьминки

вопрос — 
ответ Художник 

Василий Перов 
на склоне дней 
жил в Кузьминках 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

Дезинфицируют 
ли мусорные 
контейнеры?

Сортируем 
дома отходы, 
выносим на 

контейнерную площадку 
в синий бак для раздель-
ного мусора. А дезинфи-
цируют ли эти баки?

Валентина Викторовна,
2-я Синичкина ул., 11

— Баки и контейнеры 
для сбора твёрдых ком-
мунальных отходов обра-
батываются специальным 
антисептиком. На каж-
дую площадку ежеднев-
но приезжают два мусо-
ровоза: один за смешан-
ными отходами, второй 
— за раздельно собранны-
ми. Сотрудники работа-
ют в средствах защиты — 
масках и перчатках. Перед 
сменой проводится конт-
роль состояния их здоро-
вья, измеряется темпера-
тура, — сообщили в ком-
пании — официальном 
операторе по обращению 
с отходами в ЮВАО.

Мусоровозы для сме-
шанных и раздельно со-
бранных отходов также 
обрабатывают специаль-
ными средствами дваж-
ды в день на территории 
автобазы. 

Анна ФОМИНА

К юбилею Победы во 2-м 
квартале Капотни близ до-
мов 10 и 20 торжественно от-
крыли восстановленные па-
мятники воинам — жителям 
района и рабочим-нефтяни-
кам, погибшим в годы Вели-
кой Отечественной войны. 

— Хочу поздравить всех 
жителей района Капотня с 
открытием двух прекрасных 
памятников. Герои, пожерт-
вовавшие собой во время 
вой ны, достойны того, что-
бы о них помнили, — сказал 
на церемонии открытия пре-
фект ЮВАО Андрей Цыбин. 

Памятники отреставрирова-
ли на средства Московского не-
фтеперерабатывающего завода. 

— Для нас большая честь 

воздать долг памяти нашим 
дедам-победителям, — отме-
тил генеральный директор 
МНПЗ Виталий Зубер. 

История МНПЗ тесно свя-
зана с героями, погибшими 

во время войны. В июле 1941 
года завод подвергся бомбар-
дировке фашистской авиации. 
Эвакуировать его было нельзя, 
поскольку предприятие снаб-
жало топливом оборонявшие 

столицу войска. Оборудова-
ние заминировали на случай, 
если враг прорвётся в Москву, 
и продолжали работать. 

— Сотрудники МНПЗ ге-
роически участвовали в обо-
роне Москвы и ни на секунду 
не останавливали производ-
ство. И мне кажется, что го-
род об этом помнит. А значит, 
и каждый из нас об этом пом-
нит, и дети будут помнить, — 
подчеркнул вице-спикер Гос-
думы Пётр Толстой. 

А депутат Мосгордумы 
Инна Святенко напомнила, 
как важно, чтобы в районах 
Москвы оставались истори-
ческие места, которым мож-
но поклониться. 

Оксана МАСТЮГИНА 

В Капотне отреставрировали мемориалы 
воинам и рабочим-нефтяникам

К мемориалам возложили цветы

Памятник рабочим-нефтяникам, погибшим 
в годы Великой Отечественной войны

Сюжет картины «Тройка» художник взял из жизни
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П
ерепробо-
вав множе-
ство про-
ф е с с и й 
— от по-

вара до парикмахера, — 
40-летняя жительница 
района Люблино Люд-
мила Михайлова выбрала 
для себя путь флориста. 
Вот уже более 10 лет Люда 
работает в офисах, гости-
ницах и частных компа-
ниях Москвы, ухаживая 
в помещениях за различ-
ными растениями. Люд-
мила говорит, что, когда 
она была в самоизоляции, 
очередь дошла и до её соб-
ственной квартиры. А то 
была, как говорится, са-
пожником без сапог. Те-
перь она дома рассади-
ла цветы по горшочкам, 
красиво расставила по 
комнатам. Людмила уве-
рена, что растения могут 
не только украсить поме-
щение, но и очистить воз-
дух, а также избавить от 
депрессии.

Растения-санитары

— Отлично очищает 
воздух зонтичное дерево, 
или шеффлера. Особенно 
рекомендую её для тех до-
мов, где курят, — говорит 
Людмила Михайлова. — 
Это растение «вдыхает» 
и нейтрализует никотин 
и смолы, содержащиеся 
в табачном дыме. Также 
шеффлера хорошо соби-
рает пыль. На второе ме-
сто я бы поставила сцин-
дапсус золотистый. Он 

достаточно неприхотлив 
в уходе: вырастает бы-
стро, поливать надо до-
вольно редко. А польза от 
него огромная: он очища-
ет воздух от бензола. 

Д рацена д у ш иста я 
Massangeana, похожая 
на миниатюрную паль-
му, буквально ликвиди-
рует вредные пары фор-
мальдегида, которые в 
минимальных количе-
ствах выделяет мебель из 
ДСП. Главное — помнить, 
что почва для растения 
должна быть влажной, 
но не сырой. Для драце-
ны смертельна вода в под-
доне. 

Хорошо очищает воз-
дух, поглощая выхлоп-
ные газы и формальде-
гид, хлорофитум. Осо-

бенно его рекомендуют 
тем, кто живёт на нижних 
этажах. Это самое непри-
хотливое комнатное рас-

тение: надо очень поста-
раться, чтобы оно погиб-
ло. Поливать его можно 
редко: хлорофитум рас-
ходует влагу, которую за-
ранее запасает в корнях. 
А если поливать хорошо, 
то он разрастается как на 
свету, так и в тени. 

Отлично справляется 
с очисткой помещения 
и плющ обыкновенный. 
Это довольно популярное 
растение хорошо приспо-
соблено к комнатным ус-
ловиям. Ему не надо мно-
го солнца. Плющ необхо-
димо хорошо поливать: 
земля должна быть  по-
стоянно влажной.  

Средство 
от бессонницы

Людмила отмечает, что 
её любимец — это розма-
рин.

— Его запах мгновенно 
поднимает настроение, 
уменьшает усталость, 
улучшает память, а также 
лечит бессонницу. Прове-
рено на себе, — улыбает-
ся она. — Кстати, розма-
рин тоже прекрасно очи-
щает воздух. Я бы посо-
ветовала ставить горшок 
с этим растением в мак-
симально солнечном ме-
сте и умеренно поливать. 

Считается, что денеж-
ное дерево приносит уда-
чу. Его лучше поместить 
в углу. А нежно-сладкий 
аромат комнатного жас-
мина создаст в доме ро-
мантичную атмосферу. 
Известно, что этот цве-
ток помогает укрепить 
отношения. Недаром его 
ещё называют растением 
супружеских пар. Лучше 
всего этот цветок прижи-
вается на южной стороне 
дома. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Жасмин 
называют 
растением 
супружеских 
пар

Розмарин успокоит, 
хлорофитум очистит воздух
Жительница Таганрогской улицы рассказала 
о полезных домашних растениях

Шеф-кон д и т ер и 
участница кулинарно-
го шоу «МастерШеф» 
Катя Иващенко живёт 
в районе Люблино. Катя 
— автор книги «Что на 
завтрак?», где собраны 
лёгкие рецепты завтра-
ков. «ЮВК» попросила 
поделиться секретом, 
как после самоизоля-
ции правильно питать-
ся, чтобы привести себя 
в форму. 

— Выбирайте всевоз-
можные крупы: особен-
но полезны бурый рис, 
гречка, перловка. Туши-
те овощи с птицей или 
с рыбой, делайте овощ-
ные салаты. Добавляй-
те в свой рацион бобо-
вые, например запечён-
ные нут или белую фа-
соль, — ответила Катя 
Иващенко. — А если за-
хочется сладкого, поста-
райтесь заменить пше-
ничную муку цельно-
зерновой. 

Также кулинар поде-
лилась простым рецеп-
том завтрака на двоих: 
фасоль с тостами и яй-
цом.

Лук (1/2 головки) и 
чеснок (1/2 зубчика) 
мелко рубим. В неболь-
шой сковороде разогре-
ваем 2 ст. ложки олив-
кового масла и обжари-
ваем лук с чесноком до 
мягкости. Добавляем 
1/2 банки белой фасоли 
и 300 г томатного соуса.

Доводим до кипения, 
затем тушим пять-семь 
минут.

Отвариваем четыре 
яйца всмятку или па-
шот.

Такой завтрак подаём 
с тостами. Перед пода-
чей можно посыпать 
фасоль мелко нарезан-
ной петрушкой. Соль 
и перец добавляем по 
вкусу.

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Шеф-кондитер из района 
Люблино написала 
книгу о завтраках

наши соседи

Людмила Михайлова 
уверена, что денежное 
дерево принесёт удачу

Катя Иващенко — 
участница 
кулинарного шоу
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16 персона 

С
амый извест-
ный россий-
ский пианист 
Денис Мацу-
ев встретил 

45-летие. Обычно его га-
строльный график рас-
писан так, что домашние 
артиста — супруга при-
ма-балерина Большого 
театра Екатерина Шипу-
лина и дочь Анна — ви-
дят его в году в общей 
сложности меньше меся-
ца: он всё время в разъез-
дах. Музыкант объездил с 
концертами практически 
весь мир, выступал на са-
мых престижных сценах с 
самыми прославленными 
оркестрами США и Вели-
кобритании, Германии и 
Франции, Италии и Ав-
стрии, Японии и Китая. 
Он инициатор и один из 
руководителей несколь-
ких музыкальных фе-
стивалей, член жюри са-
мых престижных меж-
дународных музыкаль-
ных конкурсов, почётный 
профессор МГУ, прези-
дент благотворительно-
го фонда «Новые имена». 

Но в этом году панде-
мия и введённые по всему 
миру карантинные огра-
ничения изменили все 
его планы… Свой 45-лет-

ний юбилей, как и все дни 
рождения, по давно сло-
жившейся традиции Де-
нис собирался отмечать 
вместе со своими поклон-
никами — за роялем, на 
сцене Кремля. Концерт 
перенесён, но он обяза-
тельно состоится. А нам 
удалось поговорить с му-
зыкантом и расспросить 
о том, что его волнует и 
радует. 

Безумно скучаю 
по живому общению

— Денис, какое у вас от-
ношение к юбилейной дате  
и вообще к дню рождения: 
любите отмечать свой лич-
ный праздник?

— Кто-то говорит, что 
не любит отмечать дни 
рождения и юбилеи, я 
же очень люблю, но с од-
ним условием: на сцене. 
Не было ни одного та-
кого дня, чтобы я не от-
мечал этот день именно 
так. Всегда хочется быть 
рядом со своими друзья-
ми — и молодыми арти-
стами, и мэтрами. Кста-
ти, 40 лет я тоже отмечал, 
играли концерт в Кремле. 
Были Юрий Башмет, Вла-
димир Спиваков, Вале-
рий Гергиев и многие дру-

гие. У нас такая отличная 
команда! Но концерт, ко-
торый был запланирован 
в Кремле к юбилею, при-
шлось перенести на 14 
октября, и он обязатель-
но состоится (скрестил 
пальцы. — Авт.). Что ка-
сается самой даты моего 
возраста — цифра, конеч-
но, непонятная и как-то 
не вяжется с моим внут-
ренним ощущением, по-
тому что я чувствую себя 
совсем на другой возраст 
и не собираюсь сбавлять 
обороты. В начале этого 
года я думал о том, что 
будет такое же очередное 
сумасшествие, как и в 
прошлом году: концерты, 
гастроли… И если бы не 
эти приключения, кото-
рые у нас длятся уже три 
месяца, то всё было бы в 
прежнем ритме. Пора для 
меня особенная, неизве-
данная: впервые в жизни 
я безумно скучаю по жи-
вому общению! 

— Я знаю, что вы дома 
занимались кулинарией, у 
вас даже какие-то фирмен-
ные бургеры получались, 
рецепт которых вы держите 
в секрете. Как я понимаю, 
в прошлой, докарантинной, 
жизни вам не так часто 
удавалось побаловать себя 
домашней едой?

— Да, готовка — это 
важно! (Смеётся.) Я тут 
посчитал, что за про-
шлый год я дома был 21 
день. Даже бывает так, 
что прилетел, переодел-
ся, сыграл концерт — и 
сразу, в тот же день, уле-
тел… А настоящая готов-
ка — это искусство… На-
пример, мы с супругой 
сейчас на даче учились 
готовить плов в казане. 
Это не просто: рассчи-
тать точное количество 
времени, когда потушит-
ся мясо, когда добавлять 
рис и так далее. Понятно, 
что я раньше чаще всего 
питался в ресторанах, 

Бывает так, что прилетел, 
переоделся, сыграл 
концерт — и в тот же день 
улетел 

Денис Мацуев: 
В прошлом году 
я был дома 21 день
Народный артист России — о сумасшедшем 
ритме жизни, о музыкантах-вундеркиндах 
и о страсти к футболу
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

С супругой балериной 
Екатериной Шипулиной
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потому что гастрольная 
жизнь подразумевает от-
сутствие домашней еды, 
но ведь именно в неё вло-
жена душа. Я никогда не 
забуду, как в прошлом 
году ко мне в Нью-Йорк 
прилетели родители, ког-
да я играл концерт в Кар-
неги-холле — это было за-
вершение моего большо-
го американского тур-
не, — и прямо в номере 
слепили мне сибирские 
пельмени. Номер боль-
шой был, с кухней. Они 
сами сделали фарш, за-
месили тесто… И я почув-
ствовал себя как дома, в 
Иркутске… 

Каждый день — 
с чистого листа

— Не могу не спросить 
про телевизионный конкурс 
«Синяя птица». Вы один 
из членов жюри прошлых 
сезонов. Будете принимать 
в нём участие дальше?

— Это моё любимое де-
тище, соучастником ко-
торого я являюсь уже не 
один год. И то, что при-
думала Дарья Златополь-
ская (она автор идеи и ве-
дущая конкурса. — Авт.), 
— великая история, свя-
занная с телевидением. 
Я уже много раз говорил, 
что, когда на федераль-
ном канале в прайм-тайм 
в воскресенье звучит му-
зыка — классическая, 
народная, джазовая — в 
исполнении детей и это 
смотрят миллионы чело-
век по всему миру, это то, 
что нужно! И это не шоу. 
Шоу — это совсем другое. 
Юные участники — уни-
кальные самородки, ко-
торых мы вместе ищем по 
всей стране. Естественно, 
я в этом буду участвовать 
и дальше: это то, что меня 
заряжает. 

— Вы не только в «Синей 
птице» ищете новые имена, 

но и на других международ-
ных конкурсах и фестива-
лях. В каких странах чаще 
всего находите гениев?

— Уникальные само-
родки есть в каждой стра-
не — я не буду здесь де-
лить, где их больше, а где 
меньше. Потому что на 
конкурс, который я ку-
рирую, участник может 
приехать откуда угодно. 
Так, например, на кон-
курс молодых пианистов 
в Астане Astana Piano 
Passion при ехал маль-
чик из Румынии, кото-
рый живёт в деревне и хо-
дит в самую обыкновен-
ную школу с обычными 
музыкальными уроками. 

Он сыграл на таком уров-
не, который демонстриру-
ют высококлассные пиа-
нисты. И так может быть 
в любой стране. Я уже не 
говорю про Китай и Ко-
рею, где классическая 
музыка сейчас возведена 
фактически в культ. Там 
в каждой семье стоит пи-
анино, как когда-то в со-
ветское время у нас. Или 
взять наши регионы. Ма-
люсенькие посёлки, не-
музыкальные семьи — и 
вдруг в этой ситуации по-

является уникальный са-
мородок! Важно ещё ви-
деть, как за годы разви-
вается этот талант. Есть 
случаи, когда вспыхнула 
искорка, а через год или 
два она исчезает. И это 
бывает по разным причи-
нам. Например, когда на-
чинаешь думать, что один 
раз показали по телевизо-
ру, ты победил в конкурсе 
— и всё: карьера пошла в 
гору! Но это не так. Каж-
дый день надо начинать 
всё с чистого листа. Ка-

сается это как крохотного 
вундеркинда, так и взрос-
лого музыканта. 

Запеть? 
Конечно, могу!

— Я знаю, что вы ярый 
футбольный болельщик. 
Откуда у вас такая страсть 
к этому виду спорта?

— Это ещё от бабушки. 
Она была ярым футболь-
ным болельщиком, всег-
да знала результаты всех 
игр. И передала мне эту 
страсть. 

— А можете ли вы запеть?
— Конечно, могу, ещё 

как могу (пропевает эту 
фразу басом. — Авт.). Я 
всегда любил петь! Гром-
ко! (Смеётся.)

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
Геннадия Авраменко 

и пресс-службы телеканала 
«Россия 1» (ИА «Столица»)

В Китае 
и в Корее 
сейчас 
в каждой 
семье стоит 
пианино

персона 

На днях в магазине 
встретил живущего в 
соседнем дворе челове-
ка, с которым в «дови-
русные» времена ино-
гда виделись в храме. 
И он меня удивил. Хо-
рошо помню, как в са-
мом начале эпидемии, 
когда пошли разговоры 
о возможном ограни-
чении богослужений, 
многие, в том числе и 
этот человек, были воз-
мущены. Сами они, во 
всяком случае, не соби-
рались менять привыч-
ный уклад своей жизни 
и пропускать церковные 
службы, несмотря ни на 
какие запреты. А вот те-
перь вдруг слышу: «Зна-
ете, что храмы открыли? 
Но, думаю, пока ранова-
то идти на службы, сто-
ит хотя бы месяц подо-
ждать». Так сейчас рас-
суждает не он один. И не 
только о храмах.

Интересно, что те 
же самые люди, кото-
рые совсем недавно от-
носились к вирусным 
угрозам довольно без-
заботно, сейчас вовсе 
не спешат возвращать-
ся к прежней вольни-
це в полной мере. Ста-
ли куда осторожнее, чем 
прежде. Не все, конечно, 
но знаю таких немало. 

Это совсем не потому, 
что они стали более пу-
гливыми. Скорее более 
ответственными — и за 
себя, и за близких. Всё-
таки самоизоляция, как 
оказалось, способна что-
то изменить в человеке. 

Ещё и потому, что есть 
возможность подумать.

Ведь любые ограниче-
ния и запреты, хотя и соз-
дают определённый дис-
комфорт, в чём-то делают 
жизнь проще. Человеку 
не нужно долго и мучи-
тельно размышлять, как 
поступить, поскольку его 
поведение в таких ситу-
ациях регламентирова-
но. Тебе может нравить-
ся или не нравиться этот 
порядок, но приходится 
поступать так, как пред-
писано. Конечно, можно 
поворчать по поводу тех 
или иных норм, мож-
но не всегда и не во всём 
их придерживаться, од-
нако в целом следует со-
блюдать общие для всех 
правила.

А вот когда многие 
ограничения снимают, 
человек оказывается пе-
ред выбором, сам реша-
ет: так ли уж обязательно 
делать всё, что не запре-
щено? И размышляет: 
а какие же последствия 
могут быть от того или 
иного его шага, теперь 
разрешённого? Это во-
все не простая ситуа-
ция. При этом вместо 
контроля и штрафов — 
самоконтроль и совсем 
другая расплата за свою 
безответственность. Тут, 
конечно, есть о чём по-
думать. Апостол Павел 
примерно об этом так 
писал когда-то: «Всё мне 
позволительно, но не всё 
полезно; всё мне позво-
лительно, но ничто не 
должно обладать мною». 

Когда всё позволительно, 
но не всё полезно 

свой взгляд  >>

Валерий КОНОВАЛОВ

За игрой на рояле

Денис Мацуев — 
фанат футбола

В проекте «Актив-
ный гражданин» под-
вели итоги викторины, 
посвящённой электрон-
ным проектам Москвы. 
В их числе — портал mos.
ru, проекты «Узнай Мо-
скву», «Музейная Мо-
сква онлайн» и «Мо-
сковская электронная 
школа», которые помо-
гают москвичам влиять 
на изменения в городе, 
делать его комфортным 
и современным.

Всего в викторине 
приняли участие бо-

лее 135 тысяч чело-
век. Около 1 тысячи из 
них правильно ответи-
ли на все вопросы. Са-
мым лёгким участни-
кам показался вопрос 
о том, какие возможно-
сти предоставляет «Мо-
сковская электронная 
школа». На него верно 
ответили 70 тысяч чело-
век. А самым сложным 
стал вопрос: где была 
зашифрована одна из 
рубрик mos.ru — «Исто-
рия вещей», в которой 
можно найти интерес-

ные рассказы, перено-
сящие читателей в раз-
ные эпохи. Правильный 
вариант выбрали чуть 
больше 12 тысяч чело-
век.

Победителями  вик-
торины стали 400 чело-
век. Их определил гене-
ратор случайных чисел. 
В качестве приза они 
получат пригласитель-
ные билеты в музеи сто-
лицы и дополнительные 
баллы в проекте «Ак-
тивный гражданин».

Наталья АНОХИНА

Определены победители викторины 
об электронных проектах Москвы

Стартовал приём заявок 
на участие в конкурсе го-
родской образовательной 
программы Future Tech. 
Об этом рассказала заме-
ститель мэра Москвы На-
талья Сергунина. 

— Участникам предсто-
ит решить около 300 ре-
альных бизнес-задач, ко-
торые подготовили пол-
торы сотни московских 
компаний. Для молодых 
специалистов это отлич-
ный шанс проявить себя 
и обратить внимание по-
тенциальных работодате-

лей или инвесторов на свои 
проекты. Результаты будут 
оценивать сами компании, 
предложившие задания, и 
эксперты, — отметила она. 

Конкурс организует 
Агентство инноваций Мо-
сквы, созданное при город-
ском Департаменте пред-
принимательства и иннова-
ционного развития. Задачи, 
которые надо будет решить 
конкурсантам, связаны с 
компьютерами и связью, 
дизайном, маркетингом и 
менеджментом, журнали-
стикой, химией, правом и 

психологией. Все они каса-
ются управления конкрет-
ными предприятиями. 

Принять участие в кон-
курсе могут студенты всех 
московских вузов и коллед-
жей, заявки можно подавать 
как от себя лично, так и от 
команды из трёх-четырёх че-
ловек. Регистрация участ-
ников продлится до 15 июля 
на сайте https://futuretech.
innoagency.ru/konkurs, а ито-
ги подведут к началу августа. 
Победители получат ценные 
призы и подарки. 

Олег ДАНИЛОВ

Московские студенты 
научатся управлять предприятиями 
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И
дея таких 
у р о к о в 
п р и ш л а 
к артисту 
Театра Ро-

мана Виктюка Игорю 
Тенсину ещё в марте, в 
самые первые дни само-
изоляции: залы и теа-
тры закрылись, так что 
энергию пришлось пере-
направить в другое рус-
ло. Сегодня Игорь отме-
чает, что таким образом 
смог перетянуть на сто-
рону здорового образа 
жизни практически всех 
своих знакомых актёров 
и добрую половину теа-
тральных зрителей. Это 
и неудивительно, ведь 
Игорь не только актёр, 
но и тренер по йоге в не-
скольких клубах нашего 
округа.

— Уроки онлайн я стал 
вести из собственной 
квартиры, — рассказы-
вает Игорь. — Выделил 
место, постелил коврик, 
настроил камеру, вооб-
разил зрителя на той сто-
роне экрана и начал своё 
представление. 

Вскоре стали прихо-
дить благодарные откли-
ки, и очень быстро Игорь 
решился на прямой эфир.

— Мои уроки — для на-
чинающих. Если занятия 
приносят удовольствие, 

лишены болевых ощу-
щений, помогают рас-
слабиться, наполниться 
энергией, тогда практи-
ка будет приносить вам 
только пользу. Йога по-
вышает гибкость и сни-
жает стресс. Лично мне 
она всегда помогала в 
восстановлении после 
травм, полученных при 
занятиях акробатикой, 
а также занятия укреп-
ляют иммунитет и под-
нимают настроение! — 
убеждён актёр и тренер. 

Посмотреть уроки мож-
но по ссылке:  youtube.
com/user/KAUCHUK888.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Актёр Игорь Тенсин проводит 
бесплатные онлайн-уроки йоги 

досуг

На он лай н-мастер-к лас-
се художница Татьяна Бабу-
рина приглашает всех желаю-
щих присоединиться к её лет-
нему пленэру. Место действия 
— Шибаевский пруд, который 
является не только одним из са-
мых популярных, но и краси-
вейших мест парка. 

Татьяна подробно расскажет, 

как найти подходящий ракурс 
для картины, посоветует, как 
выбрать правильные цвета, и 
поэтапно покажет, как работать 
с пастелью. 

— Для нашего мастер-клас-
са понадобятся холст или плот-
ная бумага для пастели, пастель 
и ластик. Присоединиться мо-
гут все желающие независимо 

от подготовки. Главная цель — 
чтобы люди потом сами вышли с 
мольбертами на пленэр, уже под-
готовленные. 

Татьяна Бабурина окончи-
ла Московскую академию им. 
Строганова. Её работы были 
представлены в выставочных за-
лах на Таганке, в Манеже, а так-
же в Мосгордуме.

— Досмотрите мастер-класс 
до конца, — советует Татьяна. 
— Тогда вы сможете увидеть ре-
зультат и сравнить его с настоя-
щим пейзажем! 

Ссылка на мастер-класс на 
сайте www.park-kuzminki.ru в раз-
деле «Афиша».

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА 

Парк «Кузьминки» приглашает на онлайн-урок по рисованию

«Мои уроки 
для начинающих, 
они помогают 
расслабиться»

«Электронное 
голосование 
даёт возможность 
делать выбор 
в безопасном 
формате» 
Алексей Немов, 
четырёхкратный 
олимпийский чемпион 
по спортивной 
гимнастике:

—  Конечно, лучше 
делать свой выбор в 
безопасном формате, и 
электронное голосова-
ние даёт нам такую воз-
можность. Разумеется, 
каждый имеет право на 
выбор формата голосо-
вания. Но я считаю, что 
мы за период карантина 
так внедрились в вирту-
альные просторы, что 
только ленивый не ос-
воил азы информатики.

«В поправках есть 
некоторые нормы, 
которые мне 
близки»
Светлана Хоркина,
двукратная олимпийская 
чемпионка, девятикратная 
чемпионка мира 
по спортивной гимнастике:

—  Конечно, я пой-
ду голосовать. В этих 
поправках есть неко-
торые нормы, которые 
мне близки, понятны. 
Я хочу, чтобы они были 
закреплены в Консти-
туции РФ. Что касает-
ся безопасности, как 
и многие граждане, я 
видела по телевиде-
нию, что предприни-
мает Центризбирком 
для обеспечения безо-
пасности при голосо-
вании на участках. Ду-
маю, если соблюсти все 
нормы предосторож-
ности, то почему бы не 
прийти и не принять 
участие в голосовании 
по поводу столь важно-
го документа… Лично 
я пойду и проголосую.

прямым 
текстом
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон отдела доставки

(495) 681-3970

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Повышает гибкость 
и снимает стресс

Игорь Тенсин 
предложил упражнение 
и читателям «ЮВК»: 

— Ложимся на живот, 
соединяем стопы, пят-
ки направлены вверх. 
Ладони полностью при-
жимаем к полу на шири-
не плеч или чуть шире. 
Кисти рук должны быть 
расположены под плеча-
ми. Вдох — и мы начина-
ем медленно поднимать 
грудную клетку. Руки 
остаются согнутыми в 
локтях. Важный момент: 
нужно стараться подни-
маться именно за счёт 
мышц спины, руки лишь 

фиксируют положение. 
Отводим назад плечи и 
максимально раскрыва-
ем грудную клетку. Мед-

ленно делаем два дыха-
тельных цикла. На тре-
тий вдох поднимитесь 
ещё выше, прогнувшись 

в пояснице и в грудном 
отделе. Теперь надо вы-
прямить руки, потя-
нуться шеей и макушкой 
вверх, направив подбо-
родок к груди. Ноги всё 
так же вместе, колени и 
ягодицы напряжены. В 
таком положении нуж-
но сделать ещё два ды-
хательных цикла, уси-
ливая прогиб в грудном 
отделе позвоночника. А 
затем вернитесь в исход-
ное положение.

Это упражнение жела-
тельно повторить пять 
раз с перерывами при-
мерно по 15 секунд.

Упражнение «Поза кобры»

10 лет назад 
Игорь Тенсин 
был артистом 
балета
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По горизонтали: Синтаксис. 
Сук. Различие. Стукко. Рябчик. 
Единорог. Ворог. Порука. Ев-
рей. Дед. Драпри. Фата. Анод. 
Кади. Котел. Ряженка.

По вертикали: Переводчик. 
Бергамот. Геракл. Караоке. 
Вина. Одр. Стипендия. Салат. 
Ной. Убор. Сачок. Руда. Крокет. 
Кредо. Гадалка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканворд  >>

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Самоцвет. 
Сев. Лингвист. Горсть. Рекорд. 
Расчёска. Борец. Тактик. Ир-
бис. Олт. Оливка. Угар. Луки. 
Отец. Галоп. Баклага.

По вертикали: Микробио-
лог. Кардинал. Циклоп. Ци-
линдр. Раут. Кеб. Гостиница. 
Тягло. Час. Раёк. Стикс. Стог. 
Текила. Ветвь. Актриса.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

судоку  №1 судоку  №2Необходимо запол-

нить пустые клетки 

большого квадрата так, 

чтобы каждая строка, 

каждый столбец, каж-

дый малый квадрат 3х3 

содержали все цифры 

от 1 до 9 (каждая циф-

ра встречается только 

один раз). Следует про-

верить строки, столб-

цы и малые квадраты с 

учётом уже вписанных 

цифр. В сложных слу-

чаях можно каранда-

шом вписать в клетку 

цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 

на стр. 20

А ведь даже и не до-
гадываешься, что, на-
чав поиск чего-то, мож-
но нечаянно сделать ге-
неральную уборку.

— Прикинь? Видел но-
вое устройство. Приколь-
но: клавиатура напрямую 
подсоединена к принте-
ру, работает без процес-
сора, питания и драйве-
ров… 

— Пишущая машинка, 
что ли? 

В следующем году 
обещаю себя вести при-
мерно... Примерно как в 
этом, но только ещё бо-
лее насыщеннее, весе-
лее, счастливее! 

Сегодня узнал: ока-
зывается, Достоевский 
Ф.М. — это не радио-
станция. 

Нет ни одного мудре-
ца, который не сомне-
вался бы в своём уме. 
Нет ни одного дурака, 
который бы не был уве-
рен, что он умнее всех 
на свете. 

«За небольшую плату 
подъеду к вашему подъ-
езду на белом коне в ко-
стюме принца и бабкам 
у подъезда сообщу, что я 
за вами...»

анекдоты >>
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По горизонтали: Альманах. 
Дед. Гастроли. Радиан. Иди-
ома. Камнепад. Мотор. Ауку-
ба. Акант. Лан. Тирана. Лист. 
Жюри. Ирак. Актер. Кабинет.

По вертикали: Нумизмати-
ка. Интернет. Ранжир. Аргамак. 
Каюр. Рак. Романтика. Хатка. 
Нут. Джек. Дроги. Пули. Анабас. 
Джинн. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Ненастье. 
Мат. Напарник. Глажка. Лека-
ло. Солдатка. Кенаф. Аншлаг. 
Икако. Еда. Телега. Гнус. Лари. 
Ясак. Катер. Кашевар.

По вертикали: Подлокот-
ник. Конфликт. Фигляр. Сено-
кос. Каас. Рак. Галактика. Еса-
ул. Дно. Апаш. Манеж. Тлен. Ка-
каду. Такса. Агасфер.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканворд  >>
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судоку  №3

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Меня зовут Светлана. Я живу в Кузьмин-
ках. Сейчас нахожусь в отпуске по уходу за 
ребёнком. А по специальности я бухгалтер. Я 
мама двоих детей. Раньше мы с мужем путе-
шествовали вдвоём, а когда появились дети, 
мы путешествуем всей семьёй. Это очень ве-
село. Фото сделано в 2012 году в Таиланде, в 
Паттайе. Тайцы это называют «массаж сло-
ном». Люблю слоников, и мне не было страш-
но. Больше боялся мой муж.

фотоконкурс «путешествие в экзотику»

Светлана 
из Кузьминок 
не испугалась 
слона-массажиста
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Друзья! Продолжается фотоконкурс, 
посвящённый путешествиям в экзоти-
ческие уголки России и мира. 

Присылайте ваши фото из незабываемых пу-
тешествий. Напишите: где был сделан снимок, 
когда, кто изображён на нём, что особенно за-
помнилось в поездке. Обязательно укажите рай-
он округа, где вы живёте, расскажите немного о 
себе, например кем работаете или где учитесь.

Технические требования к фотографии: циф-
ровой формат JPEG, размер файла от 500 Кб. 
 Письма отправляйте на эл. поч ту: uvkurier@
mail.ru. В теме письма укажите: «Фотоконкурс». 
Победителей ждут призы.


